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Больше местных строительных 
материаловЯигррктИБы П Х  съезда партии по пято * у  пятилетнечу плану развития СССР предусматривают рост в^ех о-граслей народного хозяй'СТЕеа. Гигавтская программа нового строительства ставит перед про  ̂мышленностью строительных иатерймов бо.1 ыпие задачи. ‘ ...........В , пятой пятилетке предусмотрен рост основных строительных материалов не ме  ̂все. че.м в-ДЭЗ раза,- 0 диовре1менно должно быть значительно по'вышеяо качест- эо всех изделий, а также ' налажен ■ выпуск новых высоковзчественных материалов.Благодаря постоянной по1Мощи партии^ и правительства промышленность строитрль- яъа: материалов нашей области в 1952 году .значительно расширилась, оснастилась новой передовой техникой. В результате выпуск кирпича и пиломатериалов в этом году возрос боЛ'ее,' чем на 20 процентов. - .Однако производство строительных материалов в области, и особенно в г. Том- сже, резко отстает от непрерывно возражающего объема строительства.За истекший период этого года стройки области только по одной системе облпрош- совета недоиолучили более двух миллионов штук кирпичей. Сто сорок тысяч штук черепицы недодали стройкам предприятия облместирома. Не выполнили государствел- ного плана формовки кирпича и производства пиломатериалов предприятия обл- прочстррмз.- Артели облпромсов^ систематически срывают план литья плргг, колосников. подтопочных дверок. Руководители облпромсовета не принимают мер к увеличению выпуска скобяных изделий. Выпускаемые многими предприятиягчи строите.дьные материалы и детали недоброкачественны, а  их себестоимость —  высока.В-отчетном докладе Нентрального Ео- нитета ВКЩб) XIX  съезду партии тов. Г. М. Маленков указывая: «Государствен- ш й  план —  это закон. Все предприятия обязаны выполнять устанавливаемые' для них государственные задания и об©.’'печи- вать народное хозяйство нужной е:гу прп- дткнирй., Хозяйственные рукофодиреЛц : ц партийные орг^изации обязаны ofccne^^ чивзть вШ15лненйе Ълана каж;,тня 'преЗ- ifPEHTneM не только но об’Ьему 1ваАовой трбдукции, но и обязательно по производ- 

Crpj В "ех, изделий, в соответствии с госу- зррстврнцыи планом, юбив1аться систематического улучшения качества выпускаемой продукции, выявлять и полцостью устранять при»ИНН, мешающие нормаль- йой работе предприятий* ■‘ Для того, чтобы обеспечить быстгей- ший рост производства строительных материалов, снизить их себестоимость, повысить качество партийным и советским организациям необходимо поднять работу каждого предприятия на уровень задач, поставленных партией Ленина— Сталина..Взохновленные . решенияДги исТориче- стаго X IX  съезда Еоммунистической партии Советского. Союза и речью товарища Сталина на съезде, успешно трудятся над выполнением заданий пятой пятилетки коллективы кирпичного завода. М  10. ар- теди «Кераагик». Инженерно-технические работники: стахано1Бцы этих прадп'|риятий внесла коренные усовершенствования ’ в аехеологиго производства. Поидгеняя скоростные .методы сушки и обжига вигпича знатных иастеров-новаторов тт. Дуванова, Еортавцевз, Мо зов а, они вдвое увеличили выпуск продукции, достючно закончили Еьтоляение п-л-янов 1952 года и теперь работают в счет третьего года пятилетки., Однако опыт стаха.новцен передовых предприятий об.лаеги нигде не изуччется, а- ведь внедрение передовых методов тртд,! позволило бы выпуск кирпича, по крайней мере, удвоить.• На преднсиятиях, производящих строительные материалы, плохо используются

произ!водственные мощности. Так, мощность установленных пилорам в &)льшин- стве промкоипина.тов и артелей используется на 25— 30 процентов. Ерайне медленно механизируются трудоемкие процес- сы.. Для осуществления грандиозных задач пятилетнего-плана развития СССР партия требует мобилизовать все внутренние резервы.' «Хозяйственники, —  говорится в директивах XIX  съезда партии по пятому пятилетнему плану, —  должны искать, находить и использов1атъ скрытые ре.зер- вы, таящиеся в недрах производства, иак- си.мально использовать имеющиеся производственные мощности, систематически улучшать ме.тоды производстаа, снижать себестои-мость производства, осуществлять хозяйственный рзечет». . .Руководители предприятий, партийные и профсоюзные организации должны вести решительную борьбу с простоями, обеспечить правильную, организацию производства и ритмичную работу на каждом участке. На всех предприятиях необхотимо всячески поддержать и развить ценную инициативу коллектива кирпичного .завода ilM» lO i который взял обязательство —  за счет внутренних резервов дать в 1952 году для строек города 1.200 тысяч штук кирпичей сверх го.до®ого м а н а  и сейчас с честью его выполняет.Партийные и советекие органигацни обязаны развить трудовой и политичеекий подъем масс, вызванный величественными задачами новой пятилетки, направить его на услешное выполнение народнохозяйственного плана. Необходимо, чтобы партийные и профсоюзные организации возглавили социалистическое соревно'вание, придали ему широкий разш х, под.держали нро- греесивные начинания новаторов, настойчиво распространя.1 и передовой опыт, помогали отстающим подняться до уровня . передовых,, .Многие руководители областных отделов до сих пор не выпглнили решение IV сессии областного Совета |епутзтов трудящихся, предусматривающее расшщш- ние прорводственных мощностей предприятий промышленности ерроительных Материалов. Облпромсовет не выполняет задание по стрсительсгву кирпичных заводов в городах Томске и Асино.Новостройки области требуют открытия новых механизированных карьеров добычи высококачественного камня, песка, гравия. Однако местные шдановые органы •неудовлетворительно организуют изучение и промышленное освоение строительных ресурсов области, в особенности в окрестностях городов Томска и Асино.
В 'Области только один завод вьгаускает 

высокоэффективный строительный матери
ал— дырчатый кирпич, а  возможности его 
выпуска есть на многих заводах. Воль- 
:шинство Заводов может выпускать кирпич 
по.дуторного :размера и ряд других эффек
тивны х стеновых материалов, но эти йдз- 
можности не используются.■ Увеличение производства строительных материалов, создание новых видов этих материалов на базе отходов томской про- мышленно.сти и ocboichhh природных, богатств. области ЯВ.ЛЯЮТСЯ важной задачей работников нроогыш.денности строительных материалов, местных советских орган"в. Значительную помощь в ее решении могут и должны оказать ученые гомоких. вузов.Исполкомы городских и районных бдве- тов депутатов трудяшйх’ся. в ведении которых . находится значительная часть пре.тприятий промышленности стрюитель- ных материалов, обязаны повседневно заниматься их работой.Двигать вперед производство строительных м^атериалов, добиваться, чтобы наши стройки получали все больше строительных .матетиалов ша месте, —  такова задача. постав,ленная X IX  съездом партии Ленина— Сталина.iiiiim iiiiПленум Советского комитета защиты мираВ Мпскве состоятся дд.тсдгум Советского комитета защиты мира. Пленум обсудил вопрос о подготовке к предстоящему Еонгрзесу народов в защиту мира. Пленум Соиетсйого комитета' защиты

мира принял решение со.звать 2 декабря с.' г. в Москве Четвертую Всесоюзную коафервЕцию стороашжксш мира. (ТАСС).Пленум Томского областного комитета защиты мираСостоялся пленум Томско'го областного комитета защиты мира. С сообщением о предстрящеи Еонгрессе народов в защиту мира выступил тов. Духнин.Пленум избрал делегатов на IV Всесоюзную юонф'‘ренцию сторонников мира. В состав делегации входят профессор меди
цинского института И. В . Торопцев, мастер завода резиновой обуви Е . С . Чер- 
щая, мать Героя Советского Союза М. Н. Черных, старший машинист турбины ГЭС-1 А. Д. Прохоров и студент политехнического института, сталинский стипендиат А . М. Иванов.
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й
в  несть Д н я  Ст алинской Конст ит уцииВОРОШИЛОВГРАД. (ТАСС). Механизато-1 ной аппаратуры дизельных тракторов ры передовой в области Осиновской МТС, производится с помощью специальных Ново-Псковского района, ремонтируя сель- приспособлений. Затраты на ремонт каж- скохозяйственные машины ежедневно вы- п °р о ц е ™ ™ ^  уменьшились на 25 30пускают один два трактора. Успеху спо- МТС уже в по.ттора раза перевыполни- собствуют узловой метод и механизация ла квартальное задание, отремонтировав труда ремонтников. В мастерской уста- более двух третей тракторов, половину новлены, хорошо оборудованные монтаж- комбайнов и большинство посевных и ные столы; передвижные мойки заменяют .других машин. Механизаторы обязались дрсять рабочих, действу ют кузнечные и I завершить плав осенне-зимнего ремонта сварочные агрегаты. Регулировка топлив-I во Дню Сталинской Еонституции,

По РОДНОЙ СТРАНЕ
Лекции и доклады 

о произведении 
И. В. Сталина 

„Экономические 
проблемы социализма 

в С С с Р “ и о решениях 
X IX  съезда КПСС

О Д ЕССА . При Одесском 
обкоме КП У краины состоял
ся  пятидневный семинар за
ведующ их отделами пропа
ганды и агитации горкомов 
и райком ов партии и редак
торов районных газет. Его 
участники прэснуш али цикл 
лекций о новом теэр?тиче- 
ском труде товарищ а 
И. В. Сталина «Экономиче
ские проблемы социализма в 
GCCPs>. Силами преподава
телей  кредитно - эконамиче- 
ского института в управле
нии Одесской ж елезной  до
роги прочитан цикл лекций 
для ко.мандиров гранопорта 
на темы: «Товарищ
И.. Е. С талин о характере 
экономических законов при 
социализм е» «Товарищ
И. В. Сталин о распаде 
единого мирового рынка и 
углублении кризиса мировой 
капиталистической системы» 
и другие.

Лекции, доклады  и бесе
ды  о  гениально.м труде 
товарищ а И .' В. С талина про
ходят на кораблях  Черно
морского торгового ф лота, 
на заводе сельхозм аш ино
строения имени О ктябрьской 
револю ции. На заводе имени 
Январского восстания, в р я 
де вузов, • научно-исследова
тельских институтов и тех
никумов города.

А С Т Р А Х А Н Ь . Трудящ ие
с я  области с  больш ой ак
тивностью  изучаю т истори
ческие реш ения XIX съ езд а  
партии и произведение 
товарищ а И. В. Сталина 
«Экономические проблемы 
социализ.ма в С С С Р » .

При обкоме партии созда
ны лекторские группы, кото
ры е вы езж аю т в села с чте
нием лекций, оказы ваю т по
мощ ь райкомам  па,ртии в 
организации изучения ма
териалов XIX съ езд а  
.КПСС, труда товарищ а 
И. В. Сталина.

С К О П И Н  (Р язан ская  об
ласть). П артийны й и совет
ский актив района с огром
ным интересо.м изучает ге
ниальны й труд товарищ а 
И. 3._ С талина «Эконо.миче- 
ские проблемы социализма в 
С С С Р » . Здесь  уж е прочитан 
цикл лекций

26  ноября (ТАСС).

■■

На трудовой 
вахте

i
К азахская С С Р. Коллектив Алма-А тинского завода тяж елого маш инострое

ния отметил XIX съ езд  партии перевыполнением социалистических обяза
тельств. Стахановцы успеш но справились с заказам и  для строительства Главно
го Туркм енского канала. Куйбыш евской, Сталинградской ГЭС и Каховского 
гидроузла.

М аш иностроители продолж аю т наращ ивать темпы производства, создаю т 
новое оборудование для м еталлургических предприятий.

На снимке: в механосборочном цехе. Бригада С. Ф адеева за сборкой узлов  
прокатного стана. Она вы полняет сменны е задания до 3 0 0  процентов.

______________  (Ф отохроника ТАСС).

Переносная
автомобильная дорога

. Г О Р Ь К Й И . 2 6  ноября. 
(ТАСС). Главны й инженер, 
О эмвновскогэ леспромхоза 
треста «Горьклес» тов. Кли
мов разработал  новую кон
струкцию  переносной авто
мобильной дороги В отличие 
от сущ е:твую щ их в лесной 
промыш ленности леж невы х 
дорог новая дорога соби
рается из Отдельных щитов, 
на- изготовление которых 
идет нестандартная древеси
на разны х пород. Щ иты лег. 
ко переносятся двумя рабо
чими. Их можно перевозить На автомаш ине с одного ме
ста работы на- другое.

П ереносная дорога, стои
мость строительства которой 
обходится вдвое деш евле, 
позволяет использовать на 
полную мощность автотралс- 
порт на вы возке л еса  в лю 
бую погоду.

Вслед за  Семеновски.м 
леспромхозом  сборны е лесо
возны е дороги создаю т Ко- 
верлинский леспромхоз и 
другие лезозаготовительны е 
предприятия области.

Подготовка к переходу на всеобщее среднее образование
БА К У , 26  ноября. (ТАСС). 

С большим удовлетворе 1 ше.м 
приняла педагогическая об- 
Щ'гствЕЯНОсть А зербайдж ана 
реш ения XIX съ езд а  партии 
по вопросам просвещ ения. 
М инистр просвещ ения А зер
байдж анской С С Р  М. Мехти- 
Заде  рассказал  корреспон
денту ТА С С '

— И сторический XIX 
съ езд  партии поставил перед 
работаика.ми просвещ ения 
грандиозны е задачи . Одна из 
важнейших среди них — пе- рехо'Д от семилетнего на всеобщее среднее образование 
первоначально в столицах 
республик городах респу
бликанского подчинения, в 
областных, краевы х и крупнейших промышленных цент
рах.

У нас в республике это 
реш ение, в первую  очередь, 
будет реализовано в четы рех 
городах — Б аку , К ироваба
де, Н ахичевани и Степана
керте.

Уже в ньшеш ием году в 
Н ахичевани и Степанакерте 
все окончивш ие семилетку 
переш ли в восьмы е классы  
полной средней ш колы , в 
Б ак у  •— 8 0  процентов и Ки
ровабаде — 90  проц'^нтоз
(не считая, поступивших в 
TexHMiiyKbi). М инистерство 
просвещ ения республики на- i 
чало  подготовительные р а - ! 
боты к переходу на всеоб -' 
щ ее срздяее  образование. 
Д ля осущ ествления этого ме

роприятия в четы рех горо
дах потребуется около ше
стидесяти новых и реоргани
зованны х из се.иилеток пол
ных средних школ В сель
ских местностях сеть сред
них ш кол увеличится на 
65— 70 процентов а число 
учащ ихся старш их классов— 
в два с половиной раза Д ля 
этого необходи.мо заранее 
подготовить около девяти 
ты сяч учителей с выс
шим образование.м. Поэтому 
прием в педагогические ин
ституты республики в пятой 
пятилетке значительно уве
личится. Р д , 1  учительских 
институтов преобоазуется в 
педагогические. Б удут созда
ны такж е новые педагогиче
ские институты. У величится 
контингент заочны х педаго
гических вузов.

В крупны х горо'Дах усили
вается ш кольное строитель
ство. П ереход на всеобщ ее 
среднее образование потре
бует постройки только в Б а 
ку »? менее четырнадцати 
больш их школьных зданий. 
Прюдус.-иатривается расш ире
ние произнод-ттча ш кольной 
мебели и наглядных пособий.

В настоящ ее время Мини
стерство просвещ ения разра
баты вает планы развития 
ш кол рабочей ч сельской мо
лодежи, заочного образова
ния взрослы х в соответствии 
с  директивами XIX съ езд а  
партии.Механизмы для лесной промышленности

Х А Р Ь К О В  2 5  ноября. 
(ТАСС). Н епреры вно дви
ж ется стальной пятисотмет
ровы й трос. К  его крю кам 
прикрепляю т пачки спилен
ных деревьев, и они идут с 
м ест руб1Ш на сортировку. 
Зд есь  с помощью .механиз
мов бревна сортирую тся и 
разделы ваю тся с помощью 
электропил а затем  краны  
грузят лес на авто.машины. 
Все эти работы выполняет 
вновь созданны й агрегат, так 
назы ваем ы й .тесной конвей
ер, разработанны й советски- 
1\ 1 И конструкторами и изго
товленны й на Харьковско.м 
м еханическом  заводе Мини

стерства лесной промьпплен- 
ности С С С Р

П рименение этой машины 
в 4  раза, по сравнению  с  су
щ ествую щ ими механиз.'йами, 
ускоряет трелевму, разделку 
и по1 р у зк у  леса. А грегат 
имеет свою электростан
цию, которая обеспечивает 
током электропилы  и осве>- 
щ ает места работ ночью. Р а 
ма агрегата приспособлена 
для перздБИЖсния по у зк о 
колейке. Воэ механизмы  
агрегата работакот от ди эзля  
трактора « Д Т -5 4 » .

Завод из м езяц а в м эсяц 
увеличивает вьш уск разли ч
ных механиз.мов для лесной 
промьиплеш юсти.

На трассе великого 
канала

А Ш Х А Б А Д , 25  ноября. 
(ТАСС). Давниш ней мечтой 
туркменского народа было 
найти путь к воде через 
Кара-Кумы Т еперь эта меч
та претворяется в ж изнь. 
О бщ ая площ адь зе.мель, 
которые будут орош ены во
дами Главного Т уркм енско
го канала, равна площади 
Ф ерганской долины.

Сейчас над разреш ением  
вопросов, связанны х с соору
жением  водной магистрали, 
трудитсн целая армия науч
ных работников, исследую
щих геологические и гидро
геологические особенности 
края, почву, воду, раститель. 
ный и животный .мир. Ш и
рится ф ронт работ. У исто
ков канала, там. где будет 
его головное сооруж ение, 
строится город Тахиа-Таш . 
Р азрабаты ваю тся карьеры  в 
горах Султан-Уиз-Дага. Со
здаю тся заводы  по изготов
лению  извести и алебастра. 
В Ходжейли развивается 
кирпичное производство В 
будущ ем году начнутся 
строительны е работы в Ш ах- 
Сене-ме Зепги-Б аба, Ча- 
ры ш лы . Д есятки механиз.мов 
пройдут по песчаньпм барха- 
на.м, проклады вая дорогу к 
центру К ара-К ум ов — Кур- 
ты /л-Ваба. В Тахиа-Таш е и 
К азандж ике сооруж аю тся 
тепловы е электростанции.

Ты сячи строителей уж е 
работаю т в Кара-Кумах. Чи
сло их с каждым дне,м воз
растает. Самоотверж енно 
трудится коллектив «Сред- 
азгидрострюя» П еревыпол
нив годовой план строи
тельно-монтажны х работ, он 
принял новое, повыш енное 
обязательство в честь Дгш 
С талинской Коиституции. 
Полным ходом идут работы 
на строительстве обводного 
канала, который даст в'ыход 
земснаряда.м к основной 
трассе великой водной .маги
страли. И з русла его уж е 
вынуто более трехсот ты сяч 
кубом етров грунта. Зд есь  I 
начал работать эк с к а в а т о р ' 
«К остром ич». На нем ра

ботает маш инист тов. Кань
шин. Е.го экипаж  за  десять 
м есяцев выполнил три годо
вых нормы.

Б ольш их успехов доби
лись электромонтаж ники, 
выполнивш ие годовой план 
на 1 8 0  процентов.

Годовую программу— к 5 декабряв  коллективе Еолпашевского хлебозавода по инициативе рабочих хлебного цеха, где бригадиром тов. EypiysoB и м'тсте.1)̂ 'м тов. Линовка, развернулось социалистическое соревнование за увеличение выпуска пищевой продукции, улучшение ее качества и расширение ассортимента.За 10 месяцев этого года за счет снижения себестоимости продукции сэкономлена 891 тысяча рублей. Еоллектив завода успешно завершил десятимесячный план по всему ассортименту, дав про.тук- ции значительно больше установленного задания. Средняя норма выработки рабочих в пелом по комбинату составилп 126 ■ npoqpHTOiB плз.новой. По.лучсно сверхплановых накоплений 73 тысячи рублей.Сейчас с новой силой разгорелось соревнование за выполнение годовой программы к пятому декабря —  Дню Сталинской Конституции.За досрочное выполнение годового планаВо всех цехах Асиновского лесопильного завода идет сейчас напряженная борьба за досрочное выполнение годового производственного плана. Коллектив завода решил к 21 декабря дать 3.500 кубометров пиломатериалов сверх годового плана. В цехах с новой силой разгоре.лось социалистическое соревнование за выпо.л- нение принятого обязательства. Ho-crvixa- новски трудятся смены мастеров тт. Ше- мерянкина и Ерохина. Лгбедчики тт. Булычев и Булынин выполняют по 140 “  150 процентов нормы в смену.В лесопильном цехе хорошо работают рамщики братья Шемерянкияы, обрезчик тов. Никифоров, машинисты локомобилей тт. Паршин, Кирилин и другие.По окончании смены подводятся итоги работы. Стенные газеты рассказывают о методах работы, об успехах лучших бригад.
А. ВАСИЛЬЕВ, 

начальник цеха биржи сырья 
Асиновсксго лесозавода.Сила примераВ те'Че(Н1ие длительного epeiMCHH инспру-- ментальный отдел завода |режущих инструментов не мог обеспечить це.х метчтгков .гостаточным количеством шлифо-вочных кругов. Из-за этого сокращался вьшуск прО'Дукции, снижалась производительность труда.На комсомольском собра|Нши я предложила организовать cop<ffiHOBaiHMe за экономное использование шлифово'члы.х кругов и рассказала, что для этого нужно.Комсомольцы дружно меля' поддержали. Была оргаятэоваиа 6|рнга.га из девяти де- вушек-стахановок. Особенно выделялись' Даша Чеокцанова, Аня Лугачева, Клава Гпршкова, которые ежедневно выполняли исгрмы на 180— 200 процентов п работали без брака. На первых порах нам пришлось тру.тчо. Не все в цехе поверили в. наш план. Но нам по.чогли комсорг цеха тов. Козлова, экономист тов. Букина и мастер тов. Петухова.В первый месяц pai6ora по-новому бригада сэкономила 45 кругов. В следующем месяце мы два дня работа '̂Ш на сэкономленных кругах Из месяца в месяц повышалось их число. В честь открытия .\1Х съезда партии наша Cpni'aia взяла сбязательство сберечь 90 кругов. И вьшолжила его.Теперь нашему примеру последовали другие рабочие. В цехе оргалнзоиано шесть бригад, которые борются за экономию абразивов, пп)ох01тных резцов, вспо- могате-дьных штйриалов.Повысилась и ироизводятельность труда членов нашей бригады. Устрашены гаро- стол из-за огсстгтви.е кругов. Я выполняю норму на 200— 250 процентов, , ко дню 35-й гоцс(зщ1шы Великого Октябре выполнила полторы годовых нормы

Т. ШУМИГОВА, 
полировшица завода режущих 

инструментов.

Р Е М О Н Т  Т Р А К Т О Р О В  И  С Е Л Ь Х О З М А Ш И Н

Почему Корниловская МТС срывает гра(})икВ директивах X IX  съезда партии по пятому пятшетвему плану перед машинно- тракторными станниями поставлены г  огромные. задачи. Требуется повысить организующую роль и ответственность МТС за вьиюлнен'ие планов псшышшия урожайности нолей, про'дуктнв'носдн жнвит- новодства в обслуживаемых колхозах, расширить дентсльность МТС по механиза- Ц 'Ш , трудоемких ipaoor во всех отраслях колхозного прогвводства. повысить дневную выработку на трактор, примерно, на 50 процентов, снизить себегтоимостъ тракторных работ на 25 процентов,Корн1Илозс1вая МТС в осенне-зимний период 1951— 52 года плохо и с  опозданием подготовила тракторы и сельхозмашины к палевым работам и не выполнила плана тракторных работ в установленный срок.Казалось бы, что рукочзодители маш!ш- но-травтс1рной станции .должны были извлечь уроки из этих ошнэок и не допускать повторения их, лучше организовать подготовку и ремонт машинно-тракторного п а р т . Но этого не случилось. Планом П'О'РДусматрив.алось отремонтирозать в октябре— 2, в ноябре —  8, в декабре —  6 тракторов. Фактически в октябре был отремонтирован один трактор и к 25 ноября еще один. Брафик ремонта тракторов в Еорнш-довской МТС сорван.Одной из причин срыва граф'ика релюн- та тракторов является неевоеврешеннан по>дготовка мастерской, оборудования и общежития к началу ремонта тракторов. До настоящего_^ времеии здесь не установлены токарный станок, двадцатилятитон- ный пресс, механический молот, моечная машина. В помещении, где должна производиться электросварка, нет окон и дверей. В котельной не установлен насос, и i

подача воды производится вручную. Общежития до 20 ноября не была готовы 
j к приему ребю;-п1Н1Ижов.I 'Руков-од'итела машинно-тракторной станиии не позаботились о своевременной достц-же Д!рактор01в и мдлиш на усадьбу МТЮ. Часть тракторов, комбайнов, плугов, сеялодг и культиватсров все еще находится в колхозах. Доставленные на усадь1эу МТС тракторы, комбайны и ссль- хпзма.дгины от грязи не очищены, е них не снята арматура, машины хранятся под открытым небом.Дефектные ведомости при ирнрмке машин на зимнее хранение не составлялись, и сейчас нет воз.чоасности учесть объем ремонтных работ, заранее определить количество запасных частей, потрейных ,ря реоюнта.Трудовая дисциплина среди механизаторов очень низка. Из 77 работающих в МТС бригадиров тракторных оригад, трактористов, комбайнеров до 20 ноября участвовало на рем'Ояте только 5 человек. Руководители МТС не ирин!иман1т мер к укреплению трудовой дисциплины. Члены тракторной бригады тов. Засухина. обслуживающей колхоз «Память Eitipcra», проживают в том же селе, где расположена МТС. но на ремонте никто из них не участвует.Труд ремонтников организован плохо. Только 17 ноября директор МТС тов. Ко- нак отдал приказ о раскренления трактористов и комбайнеров по у,злдм. Но и после вторичного приказа на ремонте не оказалось достаточного ко.тичества людей. А это привело к тому, что ремоят тракторов ведется бригадным методом, что они- жает производительность труда и качество . ремонта. ,

—  У  нас нехватает инструмента и запасных частей. —  гозерят ремонтники.Действительно, рабочие места ремонтников п.юхо обесценены тигструм-ентом, не- хватает ключей, ра."беров, съёмников. Это вызывает нелроязводительную трату 
EipeaieHH на поиски инструмента.

ILtoxo в Ко1Рнилс®с1кой МТС с реставрацией деталей. Здесь рассчитывают вести ремонт только яювызш зашаснымя частями.В Еорнилсвской МТС нет борьбы за качество ремонта. Сб этом свидетельствует ряд дефектов, обнаруженных в ремонтируемом тракторе « У -2» № 41.Радбшраемые тракторы промываются пло.хо. Постоя1нное место для разборки и мойки частей тракторов не установлено. Механик-конгро.тер тов. Оетпов вынужден составлять ведомость дефектов по розным рабочим местам. Дефектные ведомости составляются несвоевременно, диуектором МТС не утверждаются, расход запасных частей никем не контролируется.В машшно-ирак'шрыой станции совершенно не ведется реагент сельскохозяйст
венного инвентаря и ко1Мпай.нов. Числящийся в сводке сельхозинвентарь ремонти- ров.ался еще в период полевых работ.Вс© эти недостатки, имеющие место на ремонте тракторов в Корниловской МТС, известны кю1ммуниста.ч и секретарю парторганизации МТС тгв. Матюхину. Партийная организация 28 октября обсудила вопрос о ходе ремонта тракторов в 14ГС, вскрыла имеющиеся недостатки и наметила ряд мероприятий по устранению их. Но это решение остается невыполненным. Агитаторы в мастерской не работают, Лекции, доклады, беседы не проводятся.

Нерегулярно выпускается и стенная газета. В общежитии нет радио, лозунгов, плакатов.Социалистическое соревнование среди ме.хаинзаторов и работников мастсрск1Й н© (развернуто. Доски показателей в МТС нет.Вс© эти непостаткп известны руководи, толям Томского райкома партии, но действенной ПО.Ч0ЩИ от них МТС не патучает.Не реагирует на отставание МТС и областное управление сельского хо.зяйства. 
PaiooTHHKH утгравления оельското .хозяйства в этой МТС бывают редко, вопросы, выдвигаамые дирекцией МТС, решают неоперативно. Например, управлению сельского^ .хозяйства известно, что в Кор- нил'озской МТС нет склжтскюто помещенпя и запасные части хранятея в мастерской в том отделении, где должна быть уста- нов,дена моечная магаина. В угаравлешш сельского хозяйства имеются средства на стрюительство ск.дада. но проектно-сметную документацию на строительство склада никто не составляет. Кузница МТС .мало • пригодна для работы. Недостаточно также станков и оборудования. Но o6.ia- стное управление сельского хозяйстване принимает мер для улучшения материально-технической базы.Корниловская МТС имеет все возможио- сти успепШ10 вьшоуДнить план ремонта тра.кторов и сельхоз-машин четвертогоквартала. Для этого необходимо приил('чь на ремонт всех механизаторов, правильно организовать их труд, по-настоящему организовагь социалистическое сореязнова- иие среди реаииггных (рабочих.

К . ЛЕСНИКОВ.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пятлгвпа, 28 ноября 1D52' г. Л1  235 (3058)П А Р Т И Й Н А Я  Ж И  3 Н ЬШире размах, выше идейный уровень политической агитации
(С П 1  п л е н у м а  Т о м с к о г о  г о р к о м а  К П С С )Необхолтго организовать семинары для эации недооценивают политинескую втнта-ртии. пленум ооеудил воттрос «О состоя- доклалчиков. пптлдтартии НИИ и мерах цпю.вопрос «и состоя- доклалчиков.У'ЧУ тшения агитационно- Секретарь Куйбышевского райкома I В городе не петестроена лекционная поо- иассовой раооть! в городской партийноа КПСС тов. Ромашова говорила о том, лекционная про-органиэации». Доклад по этому вопросу згнотие агитколлежтивы партийных орга- сделал секретарь горкома КПСС тов. Ла- низаций района широко пропагандируютпин. Tiemfliraa XIX—  Исторические решения XIX съезда партии, речь тов^ариша Сталина на эаклю- нительноч заседании съезда и гениальное произведение вождя «Пкономическ.-е проблемы социализма в СССР»., —  говорит доыадчик, —  вызвали огромный подъ'М политической и производствелной активности трудящихся города.Многие первииные партийные организации прводят большую работу среди рабочих. интеллигенции и студенчества по разъяснению этих историчр'ских матори.а- лов. За последнее время значительно улучшили свою рчаооту, например, агитколлективы первичных партийных опгчни- эаций кагаюашной фабрики, политехникума и других.Вместе с тем горком, райкомы партии я многие первичные партийные орпаняза- ции не преодоле.™ отставания агитацнпн- яо-»массовой работы, уровень которой еще не отвечает задачам, поставленным XIX съе1.адом партии.Горком и райкомы недостаточно занимаются организацией политической «аги- тапии, плохо инструктируют руководителей агитколлективов, мирятся с запушея- ноетью политической агитации во ин''гих коллективах. Не ведут сиоте''атичрского разъяснения материалов XIX съезда партии агитко.1лективы партортан,”загий вдектромехзяического завода и хлебокомбината.Во многих партийных организалиях сео1ин.ары агитаторов проводят'я от случая к случаю на низком организационном и идейно-политическом уров.не. На соми- варах редко выступают руководящие работники горкома, ргайкомов партии, руководители предприятий и учреждений.Неудовлетворительно осуществляется руководство группами док.-адчиков, в результате многие из них работают плохо. Такое положение можно наблю.дать, например, в Кировском райкоме партии. Во многих коллективах не начато чтение докладов по материалам XIX съезда партии.Некоторые партийные о>рг<аниззции не- дооценив.ают значение . нагля.тной агитации. Плакаты, лозунги, монтажи и другие средегрга наглядной агитации нсиоль- зуютея слабо.Стенные и многотиражвые газеты не везде стали действенным средством идейно-политического воспитания трудяшихся. РаГдкомы партии и первичные партийные Офтаиизлпии часто не принимают мет по критическим материалам, ие ггреоркшот попытки зажимать критические выетупле- нвя в печати.Допущены крупные нетостат'ки в овга- ннэтции подписки на газеты и журналы на 195Я годЗапущенным участком работы является политическа.я а п т п и я  по месту жительства трудящихся Значительная часть агитаторов, выделенных для э-̂ пй работы, по существу бездействует Для тселен ия редко проводятся докла.ды и лекнии.Все эти недостатки являются с,дед- ствиес! того, что бюро и секретари горко- на КПСС слабо руководят агитаптоннп- маосовой работой, не приня.1ги необхеи- мых мер к органи-запии сре.ти труящ и хся глубокого изучения материалов XIX съезда партии.Выотупивнтий в прениях член говкоча КПСС тов Товчихо растказал о ггчм, как в коллективе подтитчиясовотг завода изучаются материалы XIX съезта партии.—  Эта работа, —  говорит он, —  у нас с каждым днем принимает в'-е бол’''е широкие размеры Однако в некоторых наших цехах политическая агитация до сих .пор постав.тена плохо. НапрИ1''ер, в транспортном цехе работа агитаторов не п,даниру'“агся и беседы проводятся нергтх'- лярно. Партийная организапия приниогет меры к тему, чтобы и-еюшиеся н'’достат- КИ устранить Она пополнила а.гиткол.дак- тив н"вы''и силами. К пплитической пги- тапии нрищдечены передовые люди предприятияНам много иредстоит сделать для повышения активности группы .докладчиков.В .атом деле нам должны ока.затъ поч' шь районный в городской комитеты партии.

решения A U  съезда партии и речь товарища Сталина на заключительном за- се.тапии съезда. Неплахо ведет эту работу, в частности, агитколлектив парторганизации швейной фабрики. Но так дело поста.влено далеко не везде.Многие парторганизации и райком КПСС еще плохо обучают агитаторов искусству политической агитации, редко проводят семинары и дгаструктивные совещания. Некоторые секретари парторгани- запий недооценивают политическую агитацию. Такая тенденция наблюдается в парторганизации оГ).1местпроиа. Секретарь этой парторганизации тов. Белоборо.'ов устраняется от руководства агитколлективом.Член горкоага КПСС тов. Янович остановилась на постановке политической агитации в высших учебных з.аведевиях. Она указала, что на ряде факультетов универ'’итрта и медицинского института проведено большое количество бесед, но идейно-политический уровень многих из них очень низкий. Нередко материал излагается иедохолчиво. Лгитато;ров учебных заведений ид^структируют нефет'у.-'ярно. Горком и Кировский райком КПСС не контролируют деятельность агитколлективов парторганизаций высших учебных заведений. Наглядная агитация в городе поставлена СЛ1160 . Лозунги и плакаты на улицах города можно увидеть лишь в дни больших npaa.THHiKOB. |

и деятельность групп докладчиков. Группы докладчиков горкома и райкомов КПСС еще мало готовят додх.да.дов на темы, связанные с решениями XIX съез.да партии. Партийные органы еще не уделяют необходимого внамания клубал, красным уголкам и другим культурао-просве- тигельным учреждениям, слабо используют их в воспитания трудящихся. Первичные партийные организации ослабили контроль за деятельностью агитюоллежти- вов, за качеством проводимых бесед.Горко\гу, райкомам КПСС и первичным парторгаяпзациям необходимо ускот>ить начатую перестройку агитшионной работы, активизировать деятельность агитколлективов, групп докладчиков и лекторов, возобновить работу агитпунктов, шире использовать для воспитания трудящиХ'^я культурно-прп1гв8тительные учреждения, многотиражную, стенную печать, наглядную агитацию и т. п. Надо резко улучшить идейное содержание политической агитации, тесно увязывать ее с задачами, стоящими перед городом, районом, предприятием и учрежгением.В прениях выступил член горкома партии тов. Ки'’елев.На пленуме выступил первый секретарь областного комитета птртии тов. Москвин.Пленум принял развернутое геш"няе. В нем говорится,, что главной зала.чей городской партийной организаций является широкое разъяснение .материалов XIX съез..та партии, мобилизалия трудящихся на перевыполнение и .т н а пятой пятилетки, на улучшение работы всех пре1нрия-
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Н а снимке; В. И. М алявский — ф резеровщ ик Томского завода «Республи

ка» . Он за  10 м есяцев годонов производственное задание выполнил на 
3 0 3  процента. Фото Ф. Х итриневича.

Заведующий сектюром агитации О'бксма '*'®**’ учреждении и учеоных заведении го-КПСС тов. Шестопалов указал на большое значение политической агитации в деле осуществления исторических решений XIX съезда партии.Тов. Шестопалов отдгетил, что городской, районные комиготы партия и многие первичные партийные органи.зацдди еще мало заботятся о воспитании агитаторов, медленно пе"рстрзивают работу в свете требований XIX съезда партии. Особенно плохо поставлена по,!1Итическая агитация в ночных сменах на прпмып!- ленных предприятиях, во многих кол’ ек- тивах до сих пор нет наглядной агитации, пропагандирующей з,апачи нового пя-^илет- него плана. Тов. Шестоналов укл.зал на необходимость улучшить деятельность школ агитаторов.Член горко'ма КПСС тов. Савин сказал:—  Тов. Лапин в своем докладе не .тал глубокого анализа причин неу.то]!Л’“тва- рительной постановки апымасеовой рд.'о- ты на предприятиях города, не наметил путей к устранению этих недостатков, к пешестройке работы на оч'‘нове реикпий XIX съезда партии. О.тной из причин серьезных недостатков в по"Т1новке агитации является то, что партийны'^ организации часто поручают ве^ти пол” тиче- скую агитацию недостаточно подготовленным товарища1Ч. Такие факты имеются, на.цример, в парторганизации завода режущих ии'’труд:ентов. Горко>му партии следу-

рода. ».*Пленум горкома КПСС рассмотрел вопрос о непартийном поведении секретаря горкома партии Бочкарева В . П. История этого дела такова.В выступлении на XII Томской городской партийной конферднпии делегат конференции тов Шербакпв сообщил о без.законных действиях бывшего заместителя директора карандашной фабрики Асланова Георгия Матвеевича и указал, что работники горкома партии, в угоду бывшему секретапю обкома партии Асланову Габриэлю Матвеевичу, отвадят его брата Асланова из-под ответстденности.Обком КПСС произвел расследование по этому выступлсшдю. Выли векпыты крупные .злоупотреб.ления. совершенные Аслановым Георгием Матвеевичем во время его работы в Кемеровской, Ростовской и Томской областях.За злоупотребление служебным положением, за нечестнг.сгь, за сокрытие правды от партийных органов бюро Томского обкома ВШ 'С исключило Асланова Георгия Матаесвича из членов КПСС.Были вскрыты липа, виновные в укрывательстве действий Ас.лаиовя Г. М. В частности, установлена вина Бочкарева В. П Он. в упдту приятельским отношениям с Ас.д.адагвыч Георгием МдтвРе"И- чем и из подхалимства перед, бывчтим ет больше уделять внимания ортанизации '̂̂ ’̂ петаоем обкома партии АслановымГабриэлем Матвеевичем, способствовал, в навушение установленных плавил, переезду Асланова Георгия Матвеевича в Томск, что помогло последнему уйти от ответственности за непартийные дейет-
раооты агитко.длективов.Чден горкома КПСС тов. Се.дпкпв говорил 'о том, как организована политич'рская агитация в по ли техническом институте.В учебных группах института. —  сказал он, —  р.аботпет 256 агитаторш. Е.аждый из них проводит по 4 беседы в месяц. По каж.той теме бессты партийная организация проводит сеиигафы. Для политической агитации мы широко используем красные уго.дки в студеичесЕ'^х общежитиях. По наша работа была бы куда успешнее, если бы Кировский р.^й- ком партии и горком КПСС г.тубже вникали в деятельность агиткол.лектив.д, р '̂с- пространяли опыт лучших агиткол.декти- вов города. IIa.w. чтобы руководящие г^- ботники горкома и райкома КПСС регулярно выступали с политическими докладами перед студентамиЧлен горкома той. Щеголев говорит о недостатках воспитательной работы среди студентов ву.зов, учащихся тахникум'’в и ремесленных училищ. Он указал на неой- ходимость усиления па.ртиГгного руководства воспитательной работой среди молодежи.Секретафь горкома паотии тов. Лукд-я- ненок указал, что некоторые нарторгани-

вия, совершенные им во время работы в должности начальника орга Крясносули^- ского рудоуправления (Ростовская область). Па тех же антипартийных еообра- жений Бочкарев В П долгое время скрывал, а затем уничтожил документы (персональное дело), пвйслаиные из Ростовской области, разоблачавшие преступные действия Асланова Георгия Матвеевича по его работе в Ерасносулинском рудоуправленииВ соответствии с Уставом КПСС бюро обкома партии пведлпжило расехготоеть вопрос о партийной ответственности В II. Бочкарева, члена Томского горкома паостги, на пленуме спокома КПСС.Пленудд горкома КПСС, рассмотрев этот вопрос, Бочкарева В. П. снял с поста сек- оетаря Томского горкома паотпч и за обман партиСптых органов исключил его из членов КПСС. •**Пленуем горкома КПСС избрал секретарем Томского горкома партии тов. Соколову Е. М.
Неуклонно проводить в жизнь решения XIX съезда партииНа днях состоялось партийное собрание на томских иелг-ничных заводах, посвященное итогам работы XIX съезда Коммунистической партии Советского Союза.Партийное собрание, единодушно одобрив решения XIX съезда партии, глубоко и всесторонне обсудило главные вопросы жизни парторганизации, вскрыло недостатки и упущения в ее работе, вещающие успешному осуществлению коллективом мельзаводов задач, которые поставлены перед ним ь новой сталинской пятилетке.Выступавшие на собрании коммунисты указывали на необходимость коренного улучшения организационно-партийной и партийно-политической работы в парторганизации. Большое внимание было уделено вопросам повышения политического уровня и марксистской закалки членов и кандидатов партии. В выступлениях отмечалось, что многие слушатели политкружков слабо работают над изучаемым материалом, на занятиях ведут себя пассивно.Неудовлетворительно ведется работа с беспартийным актив 'мВ партийной организации насчитывается 5 кандидатов в члены партии, кандидатский стаж которых растянулся на ряд дет. Однако парторга.низация воспитательную работу , с ними почт,а яе проводит.

Первпстепрнчвр значение в воспитании членов и кандидатов партии имеют партийные собрания. Однако, как отмечали коммунисты, собрания проводятся редко. Не проявляется также до.лжной настойчивости в приведении в жизнь партийных решений. В результат^ отдельные коммунисты плохо относятся к своим обязанностям, нарушают пагтийную дисциплину, ие выполняют авангардную роль на производстве. На партсобрании, например, указывалось на неправильное поведение коммунистов тт. Голубева и Васильева, ставящих свои личные интересы выше общественных.Тов. Мосепкин и другие кохгмунисты, выступавшие на собрании, говорили о неудовлетворительной постановке иассово- по.дитическпй работы в коллективе мель- заводов. Более половины членов и кандидатов партии не участвуют в агитационной работе.Председатель завкома тов. Устюгова отметила, что парторганизация слабо руководит профсоюшой организацией, в работе которой много недостатков.—  В организации социалистического соревнования у нас на заводах много формализма, —  сказала тов. Устюгова.—  Выполнение взятых обязательств проверяется редко.

Коммунист тов. Яблонев говорил на партсобрании о необходимости улучшения жилищно-бытовых условий для рабочих.Заботой о дальнейшем улучшении производства, о создании всех необходимых условий для успешного выполнения государственных планов и выпуска продукции высокого качества были проникнуты выступления коммуншлол на собрании.Мельзаводы работают неритмично, пчо- изводственный план десяти месяцев 1952 года выполнен только на 97 процентов, не выполнен план и по ассортименту.На мельзаводах опыт передовиков производства слабо распространяется среди рабочих. Не ведется надлежащей борьбы с нарушениями трудовой дисциплины. Плохо организована техническая учеба рабочих, к ЭТО.МУ делу слабо привлекаются инженерно технические работники.На партсобрании были также высказаны критические замечания в адрес горкома и райкома КПСС. Коммунисты говорили, что горком- и Вокзальный райком партии мало оказывают помощи в работе парторганизации мельзаводов.Партийное собрание приняло развернутое решение. в котором вамечены, мероприятия по неуклонному проведению в жизнь решений X IX  съезда партии.
0 . ИВАНОВ.

Быст<шкя литературы, посвящеппые памяти 
С. М. КироваВиблнотеси roipoiia гоччувятся отметить день памяти С. М. Кирова. В читальных залах научной бйблиотскл госуннвефсите- та готовится выстаака литературы, поевл- щеиной жизни я деятельности Сергея

Миюоиовича. Тчзкую же выставку готовит областная библиотека.В русско-татарской би1блиотеке 29 и 30 ноября, а  также 1 декайря для детей будут проведены громкие читки художественных шроизвецений о С. М. Кирове.
Сем инар председат елей колхозовВ Бажчаройом районе проведея цяти- днев!ньрй семлнар предсеаателей катхозов. Для участш!ков семинара были гарочзрта- ны лекции на темы: «Директивы XIX  съеада партии по пятому пятаиетнему rbiaiHy в обтасти оазвятия cenbOKioro хозяйства С ССР», «Сталинский Устав еель- хо'-антели —  ооновной закон кол.\озной жизни», «о путях постепенного перехода от социализма к коммунизму» и другие.Много внш ания на сем'шяаре было уделено изучению практики веаония колхоз

ного щюизво,рства. Пиедевдателей колхозов патробно овнакомили с мероприятиями по освоению севооборотов в сельхозартелях района, с вопрооами юредитно-расчетного обслуживания колхозов.Председатель арте.ри «Северное сияние» тов. Ивазгин сделал доклаа; «Борьба правления колхоза за повышение натуральных и денежных до.\одов». Нредседатель koli- хоза имени Ленина т т .  Бвндаренко рассказал участникам семинара об элежтря- фикании своего колхоза.
41 тысяча рублей экономииЕотлежтив мочч>ф.тота Агаиновской сплав1НОЙ конторы успешно заверши-д на- вигапию 1952 года. Лучше других выпол- иили свои обязательства комащы катеров, где ка1цитанами тг. Прибытков, Карташев, Коробов, XaipHTOKKHH. Их катера иоставле1НЫ на згоювку без текущего и капитального ремонта. Это дало сплавной конторе 41 тысячу рублей экономии госу

дарственных средств.Катччр Л? 71, где ка.пзггаиюм тор. Харп- ронкин, в 1953 году третью навигацию будет работать без текущего и капиталь- по;х) ремонта.За перевыполнение навигационных з а даний и сохранение машин капитаны п .мотористы передовых катеров прешару- югея.
Вы полнила годовой планХорошо трудится, К0ЛЛР1КТИВ типографии 1 облнолиграфиз.тата. Рабочие и работницы доорочно. к 21 ноября, выпол- ни.ти годовой ирпргзво.тственный план. В счет третьего года дягилетки дано сверх-

плаиа на 41.000 рублей продукции.Достигнутые успехи —  не предел. Коллектив дал слово до конца года дать сверхплановой продукции на 288 тысяч рублей.
Успехи сезонниковПередовые колхозы Томского района | юзартели «Ленинский путь» задание по активно борются за досфочно;* выполнение' сеэдядгых планов ле^созатотовок. В Кзл- тайском леспромхозе влпреаи в соревшова- нии идут колхозы «Ленинский путь» и «Красный сибиряк». Колхозники сель-

подвозке леса выполнили на 66 процентов. Сезонники взяли на себя обязательство ко Дню Сталинской Конституции завершить годовой план подвозки.
Выплат а выигрышейТрудящиеся города Томска продолжают предъявлять к оплате выигравшие облигации по 4 му тиражу Пятого государственного займа восстановления и развития народного хо.зяйства СССР. За последние пять дней сберегательными кассами города выплачено 2.959 выигрышей на сумму свыше 477 тысяч рублей, в том числе 62 крупных выигрыша, из них: в

. 10 тысяч —  один выигрыш, по 5 тысяч ' —  пять и по 1.000 рублей —  пятьдесят шесть выигрышей.Всего с начала года сберегательными кассами области выплачено - выигрышей по облигациям государственных займов на сумму 16.356 тысяч рублей, это на 4.082 тысячи рублей больше, чем за прошлый год.

В Зырянском 
районе

ЛУЧШ ИЙ МЕХАНИКМеханик передвижной электростанции Бихтуильекого лесозаготовительного пункта Иван Зиновьевич Немыцкий пользует-' ся большим и заслуженным авторитетом в коллективе Зырянского леспромхоза. О̂ н организовал хороший уход за машиной, электропилами, цепями, кабельным хо- .зяйством и добился высоких производственных показателей.Каждый день тов. Немыцкий дает от полуторы до двух норм выработки. Его электростанция, без остановки на капитальный ремонт, обеспечила заготовку 36 тысяч кубометров древесины.
МЕХАНИЗАТОРЫ ПОЛУЧАЮТ
ДОПОЛНИТЕЛЬНУЮ ОПЛАТУПередовые тракторные бригады Громн- шевскон МТС за досрочное выполнение тракторных работ получают дополнительную оплату Так, например, бригадир тракторной бригады тов. Потапов получил за выполнение плана взмета зяби 500 рублей и 375 килограммов хлеба. Трактористу этой бригады тов. Провоторову в порядке дополнительной оплаты выдано 400 рублей и 300 килограммов хлеба. Получают дополнительную оплату механизаторы тракторных бригад тт. Фадеева,, Кузнецова, Вавилова и другие.

В КЛУБЕ ЛЕСОРУБОВРабочие Торбинского лесозаготовитель-' него пункта Зырянского леспромхо.ш с большим желанием посещают свой клуб. Они культурно и интересно проводят таж свободное время. В клубе работают кру&* ки драматический, хоровой и шахматношашечный. Драматический кружок об-ье- диняет 16 человек, хоривин —  25 человек. Сейчас участники художественной самодеятельности готовят новую программу. В декабре они дадут для рабочих несколько концертов.
УСПЕХИ РЫБАКОВКоллектив Зырянского рыбного пункта (заведующий т. Екимов) досрочно выполнил годовой план рыбодобычи и ведет добычу в счет третьего года пятилетки. Впереди в соревновании идут рыбаки тт. Говоров и Шахалов.Рыбаки Окунеевского рыбпункта план четвертого кварта.та по вылову рыбы выполнили на 190 процентов. Они решили в концу года дать сверх плана сто пудов рыбы.

ПУШ НИНА —  СВЕРХ ПЛАНАУспешно выполняют принятые обязательства охотники Зырянской конторы «Заготживсырье». Охотники С. Саликов и Г. Голбугаков за месяц сдали 1.500 штук шкурок белки. Значительно перевыполнили сезонные нормы по добыче пушнины охотники тт. Радченко и Крупна .На 20 ноября контора «Заготживсырье» годовой план заготовки пуш нина выполнила на 94 процента. Коллектив взял обязательство к 21 декабря выполнить rojoiBOH план на 130 процентов, а в новому году дать пушнины сверх пдана на 50 тысяч рублей.
ЮНЫЕ ШАХМАТИСТЫВ Зырянско-Ленинградском детском доме закончился шахматный турнир. В течение четырех "ечеров пда интересная, борьба между юными шахматистами. Пер-, вое место завоеват воспитанник Володя Иванов, набрав 8 очков из 10 возможных. Второе место занял Володя Незна- мов..

iiiiiiiiimiiitii ........................ ..................................................................

Образцово проведем зимовку скота
Впереди колхоз 
имени ЖдановаБолыпую заботу о дальнейшем подъеме общественного живопвовсаства проявляют коахозняки сельхоолотели имели Жданова, Кривошеагневого района. Здесь ево-евремен- но и с избытком заготовили грубый корм, заложбно 815 т о т  силоса (при плане 600 токи). Весь корм взят на строгай учет и расходуется гатько с веса и по нормам.Правление колхоза приняло все меры в тому, чтобы своеыршеяно отремонтировать животноводчесше помещеняя, создать окоту сытну'ю и теплую зимовку. Сирюагрельнаа бригада оиремонтировала и утеплила свинаранк, овчарншж, привела в порядок конный двор, памещеняе для ЕРУШШ01ГО рогатого скота, тслятлшк а начала строить типовой коровник.Вопрос о состоянии обществс1ВН<мч) Ж|И- вотновшетва и иод1готовке к зямоике скота оосуждался на заседании правления колхоза, а в конце октября расоматривал- ся на сессии райсовета. Председатель правления колхоза тов. Еарповяч глубоко вникает в работу ферм, руководит живот- НОВОЛСТВС01 повсетневно. Кадхоз досрочно выполнил годовой план по надою молока, настршу шерсти и пршиоду молодняка.Передовые Д0(яр®и колхоза М. Чагина и А. Баранчук надоили уже более 1.300 литров молока от каждой закрепленной за ними коровы. Конюх Сергей Кариче® от 11 конематок получил и вырастил 10 жеребят. Так же честно трудятся и другие работники животноводства.Колхоз досрочно вьшолкил годовой план |розвития общественного животноводства, полностью рассчитался с государством по поставкам животноводческой продукция.Животноводческие фермы колхоза укрепляются .тучшими кадрами.Сейчас на фермах ооздоется большой валас KopMOiB.

Иное по.дожеиие в колхозе имени Маленкова (гарсдеедатель тов. Еернеев), с которым соревнуется колхоз имени Ж.та- нова. В посатке Иштан, где будет зимовать бо.дее 200 голо® ислодняка. помещение к  зиме не подготовлено, рамы не застеклены. ясель нет. В щели и ок;на дует ветор. В дареше Чагаио не гдряведены в порядок два корозншжа, конюшня. В телятнике сыро, пол не настлан. Корм го CILX пор не прашгят от по-теводческих бригад и на строгай учет не взят. Корма пасхо.туются без веса и не по нормам. Овес дается лошадям без меры и под ноги. ItopMOHoi рац1И01Н для скота не составлен. 'Все эти недостатки могут быть быстро устранены, если дравление колхоза имени Магенкова н з м ст т  свое отношешне к обществеи'иому животноводству.Бригада ройда газеты «Красное
Знамя»: А. ДРОЗДОВ, В. ПОМИНОВ.

„Секрет" доярки 
Анны Кыскинойв  воздухе кружили снежинки. О ш  падали медленно, покрывая seiMaio, крыши дсогов пушистым белым одеялом.Первым в деревне засветилось окно в доме Анны Петровны Кыскиной, колхозной доярки.—  Весиокойпая женщина, —  подумал колхозный сторож. —  Чуть свет, а  она уже на нотах.В теплом овчинном полушубке, с водра- ии в руш х Анна Петровна прошла к  ферме. В коровнике тепло а тихо.Доярка обошла всех керов, посмотрела, осталось ли сено в яслях. Анна Петровна xopoifflo изучила в зоотехническом кружке, кал надо кормить скот, в стро'го ирл- держивается устацовлвты х наукой правил.Через несколько минут, нале® белый халат, ола начала дойку. К этому време

ни собрались и остальные доярки. Коровник наполнился .гвоном подойников, в которые струйками полилось парное молоко.К 7 часам утра доярки закончили утреннюю дойку коров. У Анны Петровны оказалось больше всех надоенного молока.— • Ты, иаве1рноз, знаешь какой-нибудь секрет, —  шутили доярки.—  Конечно, знаю, —  в тон им отвечала тоз. Кыскина. —  Секрет прост: надо уметь уханси'вать за скотом, не жалеть труда для дела.Анна Петровна Кыскина —  лучшая доярка в КШХ036 «Большевик», Кагца- шевского района. Свыше 10 .лет она отдает свои силы ж;йвотноводству. За это время она накопила большой опыт.Но она стремится знать еще больше. Пс'этому, когда в прошлом году в колхозе стати организовывать зоотехнические курсы, лоадка Кыскина, записалась на них иар'Бой. Тяга к знаииям, стремление добиться лучших результатов в своей работе —  основная черта ее характера. Первый год обучения О’На закончила в хорошими оценками, а летом полученные на курсах знания применя.ла на практике. Она ухаживала за коровами так, как ее уишти на курсах, так, как это делают лучшие доярки. Результаты не замедлили стзат ь ся . В этом году от 12 закрепленных за нею коров она подучила и сохранила 11 телят. За 10 меся- цов Анна Петровна надоила от своей пруипы коров четырнадцать с половицей тысяч литров молока.Колхозиилы стали виимательнео приглядываться к ее работе. С)ни советора- лись друг с другом, делились своими мнениями. Каждый на деле видит, какую огромную шхтьзу приносят знания, 1ШУ- чшные на роотехвичоскнх курсах. Сейчас на зоотехличоских курсах занимаются все доярки.
п. колотовкин.
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1. КУСТАРЩИНА I решения и обязательства, в которых ука-Болео пои угода Томский .деспромхоз из зывается на. яеобхотиМ'С|’ть розвсртывалия Иесяла в месяп не выпа.1 Еяет государст- эз завоевание звания «бригадвенный план заготовки и вывозки л*ееа. ............................. .. “За этот период шредприятио недодало го-

Щ

сугаготву свыше 20 гысяп кубометгов древесины. А .между тем, у нега естъ воз- М'ОЖлССги, когсоые позволяют не только сздсте1магетески выпотнять планы, но и перезыполнять их. Леспромхоз оснащен техникой, шмеет достаточно .рабочей силы. Здесь ВЫРОСЛИ гамечательные ка.дры меха- низагоро.з. Дреднриятпе ipacnoaaraer ремонтной базой, в котсрой достаточно обо- (РУДО'вашш; токарные и сварлильиые станки, элекгросварочаше агрегаты, вул- тнизапион'ный аппарат и aipyroe.Одвщм СТСПС1М. В'оз.можн'ости богатейшие. Но используются они плохо.Иоложн'ие дел на предириятии небла- гопо.тучно. Руковоаители е̂ го это признают. Но вместо того, чтобы решительными ме.разги ишрапить положение, они изыскивают все новые п новые причины к 
0 Щ '1з.Д11нию своего отставания.В ЛРС-пр‘СМ.хо;зе плохо используется техника.. М'’.и'"гчы Гс.''нцр npccTaiHBaiOT. чо.м работают. Если машина выходит из строя, все знают: эго надолго. В ре.монтно-меха- ничеек:1х мастерских стало привычкой рз- мочтлт-овать м^лгины пе спеша. Качеству ремонта внимания не уделяется.Недавно в одн^м тракторе вышел из й^роя поашипник. Для того, чтобы его за- менить, потребовалось... 17 дней. Наконец, траки!,)^ вышы из ремонта. Однако участковый механик тов. Чернов не проверил, как машина будет ра.ботать. Н сш цро-тояла еще один день.Механическая мастерская здесь служит лишь для исправлеяпя нолооюк, а меры, предупреждающие простои машин, она не иррзодит. Г|ра.(Г<ийи профилактических осм'реров, текущих и ерлдних ремонтов не реблюдаюгея. jСерьезные н.'ндгстпткч есть и в ертали- труда. Преж.1€ всего, современная «рглнлзация црссгзводства —  пото.к —  в леенро.мхозе не внедрен. Прогрессив:-:ая технадогия здесь не была пра.аи.тьно оценена раньше и недооценивается сейчас. Технолегическйе карты были вручены мастерам только 8 октября. До этого времени они не знали ни плана вырубаемых лесосек, ни схемы разбивки в-лаоков и па- оек, ни устрсйства погрузочных пунктов.Сбязательнььч ус-токием правильной организации работы на иастареком участке является создание запасов древесины на верхних складах. Их в лсспрамхоае нет.— . Это намного снижает произво|Дитель- ность нашего труда, —  говорят электро- шгльщики тт. Постников и Евстифеев. —  Иногда мы по несклтько часов ничего не делаем, ждем, когда привезут хлысты для раскряжевки.Значительная часть продукции выпускается пониженной сортностью. Это св'И- детельствует о том, что в леспромхозе недооценивают значения правильной p:ia- делкн древесины. Лаже скромные пО’Дсче- ты говорят о возможности увеличить выход деловой древесины за счет рациональ- Еой разделки хлыстов на 10—-15 процентов.

2. ПО-ДЕЛОВОМУ ОРГАНМ'ОВАТЬ 
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОЗАНИЕX IX  съезд Ко>ммунисглческой партии поставил задачу —  ликвидировать отставание лесной промышленности от растущих потребностей народного хозяйства.В решении этой задачи важная роль принадлежит социалистическому соревнованию. Но в Томском леспромхозе соревнование органйзовано формально.Формально* ошошегше в оргаитшпиш социалистического соревнования приводит к тому, что в леспромхозе не раенро- схраняется опыт передовиков, медле1Нно внедряются новые перецовыв методы организации труда. Шофер тоз. Мазур, суч- керубы тг. Хмадьшщкая, Ларина и другие намного ппоевыпохняют задания. Но как они этого достигли, другие рабочие не знают.В леспромхозе до сих пор не изжит кампанейский подход к организации соревнования. Началось, например, движение за отличное качество продукция —  в леспромхозе принимаются

отличного качества». Но вот начинается TB'HaceLHHe за режим экономии, за снижение ссбесхшмости кубометра дретосины—  и в ле'спромхсое забывают о братэдах отличного качества. Снова ноинлмаются решения и обязательства, в которых гово- рихся уже е сидиалистагчесном сореввова- Еим за кампхексную экономию, за снижение себестоимости продукции. П отому до сих пор не создано ни одной бригады охдггчнох’о качества, хотя леспромхоз весат бо^хьшпе потери от брака. Сабестошмостъ кубометра древесины за последние месяцы не понижается, а, наоборот, повышается.Для того, чтобы взять от эдектрепплы, трактора, автомахшгны, автокрана нее, что они в состоянии дать, нужно в оовс1ршен- стве овладеть техникой, а для этого не- обходшмо учиться. Рабочие леспромхоза тянутся к знааамм. Их интересуют не тсаьЕО вопросы механизании. но и вопросы экономпки. Тракторист Ти.мофеРВ, например, хочет знать, из каких элсагентсв сшхадывается себестоимость кубометра древесины. Но прсизводственное обучение в леспромхозе не организовано. Здесь нет ни одного кружка технического минимума, ни одной стахановской школы. Нескахько месяцев назад передозые p.;i5o- чие выдвигали предлО'Жение создать на каждое! лесоучастке стахавовскую школу. Но к совету .хесозаготовштелей пе прислу- шжхись, 01рга,В!иза1 шей схахановеш х школ никто не занялся.Большинство коммунистов повазьгаает образцы высоксп прспзводительносхи хру- да. По-стахановски тру.дится коммунист TOKaipb тов. Дудко, автюкраяовщнк тов. Васильев и другие. Но асаптардную рчыь на прсшводстве проявляют не вое комму- ■ нисты. На мастерском участке, которым руководит коммунист тов. Ефохалев, самая низкая производительность пруда, а на1ртлйная организация не предъявляет в Ерохалеву до.хжной тре1эовательности, не номогает прео.хоаегь отставание.В леспромхозе 30 агитаторов. Многие из них сейчас разъясняют лесозагото.чи- телям материа.хы X IX  съезда партии. Но часть агихаторов не выпочхпяет воз.хожеи- ные на них ейлзанноехи. Это происходит потому, что их работу никто не кентво- лпрует.Долг ца1ртяйных и хозяйственных руководителей Томского леспромхоза —  во.>- главить трудовую активность лесозаготовителей, правильно. по-дечхово.му организовать сопиалистсгчес/ко'Э еоревнование, наладить оперативное руковсдсх-во ими.
3. РУКОВОДИТЬ КОНКРЕТНО, со 

ЗНАНИЕМ ДЕЛАДиректор леспромхоза тоз. Андрюков и его заместихель по по.титчасти тсв. Абу- шаев об'ьезжа.хи Шегарский лгеозаготом- тельный участок. И везде они видели, что большая часть механизмов простаивала.На участке мастпра т. Вефезовского не работал один трактор из трех. Моьходой тракторист тов. Ма.\гентьев вот уже несколько часов не может завести машину. Пытался он разыскать участкового меха- ншка тов. Чернова, чтобы попросить у него помощи, но найти не мог. Механика не было на участке с само>го ухра.Распорядившись найти механика и пустпть в ход rpaKTOip, хгг. Андрюков и Абушаев направились на участок мастера Котовцева. Здесь де«10 обстояло еще хуже. Не работачхи все механизмы —  два трак- тпра, одна электроста1НЦЯя ПЭС-12-200 и четьзре электропилы. У одного трактора разрядился аккумулятор. Окохо второто тпактора суети.хся водитель тов. Трусов. Утром он во-вре.чя пришел на работу, но пустить в ход трактор не смог, так как .машина вето ночь простояла в лесу на морозе. ТребоБЗ-дась горячая вода, но воду не в чем было греть.Директор леспромхоза отправил мастера органи'зоэать подвозку воды к трактору.А тов. Абушаев пошел разыскивать механика.Часа через полтора тов. Абушаев привел к  трактору CTaipffleTo механика тоз.

машину,■ Бхшхорвнко. Общтги усилиям1и наконец, завели.Директор .xecinpoMxcea. я  заместитель по сосгахчасхи вечером собралн прозззодст- веяноэ совещание. На нем они долго и возмущенно roBCipxbra обо всем, что бросилось им в г.хаза на мастерском участке: о цростаях механизмов, об отсутствии котлов Д.ХЯ сонревания воды, за.щ)авочнс'го материала н т. п .—  Скажи, Марусев, смо-жешь ты ис- правитьс.я или нет, —  спросил директор .хеспрэмхева начальник Шетарсксто лесоучастка.—  Пснраалюсь. —  ответил тог с вялом шноватого школьника...Тт. Андрюков и Абушаев, побывав на лесоучастке, увидели многое, но не выяс- нилп главного —  почеагу это гпраиг<)ш,1 0 ? Нацепилось ,Дц HTO-mioy.xb пос.хе совещания на Шегарском лесоуч,астке? Улучшл- •хось лхг здесь исцользование меха.Ш1змоз? Нет. На лесоучастке на следующий день не работхыл трц трактора я  электрсстн- ния.Руководители ToiMcaoro леоп-ромхоза почти е*жйше®но бывают хга лесоучастдхах, но по-настоящему вояросз.мп оргалитаггжг прссгаводстга не завим'ахотся. Главный инженер леспромхоза тов. Пшешичнов на лесоучастке зан'и.мается в основном сбором сведений. Изредка он отечески пожурят кого-либо из работников участка-, скажет:—  Плохо работаете, нажимайте, давайте больше леса!Но научить, как работать, каким путем увелзгчить производительность труда, помочь вскрыть и использовать ipeae-p- ' вы —  этого тол. Пшр'ничнов не де.хает. Не один раз он бывал на Шегарском лесоучастке, но работа поточных линий тэдм не налажена. Ме.ханизз!ы используются плохо.Формально огиосится в выполиеняю своих обязанностей старший инжеиор тов. Бронников, о положен1Ш  дела на лесоучастках он знает только но сводкам.Дирек-тпр леспромхоза тов. Андрюков руководит по-старчнке, слабо борется за внедрение новых передовых мето.дов труда. Он прхгзнает, что передовая технология спо'эобствуеа’ правильной офгаиязалии труда.—  Думаем внедрить часово'й график,—  говорят директор.«Думаем внедрить!». Это выражение повторяется в леспромхозе вот уже несколько лет, а. часовой график и другие прогрессивные формы труда в производство так я  не внедряются. Это случилось потому, что руководители леспромхоза сами еще не понимают значения и сущности передовой технологии, совершенных методов оргаинзахиги лесозаготовок.Руководтпт.хч леспромхоза ire втумчиво подходят к вопросу расета-новкн ка.тров. Мастерские участки нередко -испытывают недостаток в ра-бочен силе, в то же время значительная часть рабочих испахьзуется на подсобных работах.Очень велика текучесть ка.дров. У т)>ак- ториста тов. Матерков-а за 8 дней с-ме«-и- дось 8 придепщшмв. Из рутсоводящих рю- ботников в третьем квартале сд[ен'илцс.ь гла-В’ный и старший инженеры, начальн-ик Шегарското лесоучастка, инженер лесо- еьзрьевых баз. техии-в, главный механик, два мастера и т. д. Но начальника отдела кадров леспромхоза тов. Фетьво это ойсто-ятельство не тревожит. Кроме составления огчетс'З в трест, он ничем не занимается. А ведь тов. Ф-етько обязан ру- котодить спучен-игаг люд-рй новым профессиям, повышать их квалификацию. Без этсг'о нельзя Л5гкв1цировать текучесть кадров.Ал-мянистпацля леепремхоза не бо'рется за ритмичную работу предприятия. О штурмовщине руководители говорят, как о каком-то нормальном явлении, без которого не обойтись.В работе |руво.водител-ей То-мсвото лес- премхоза .много ошнбо'В. Путь к их устранению указан в ipe-шениях X IX  съезда партии. Это —  всемерное и реп1ите1Дьног внедрение нового, передового, широкое развсфтывание еониалистнческого соревнования, конкретное, деловое (руководство.
А. НУДИ НОВ.Ш ЕГАРЕА . (Наш соб. корр.).

П о следам наших выступленийВовлекать в научную работу работников производстваДоцентом С. С. Гутиным на страницах газеты «Красное Знамя» поднят интересный вопрос —  о создании комплексных бригад ученых и производственников.Внедрение в жизнь этой новой для Томска формы творческого содружества работников науки и производства следует начать, цо нашему мнению, с со;шва общегородского совещания руководящих работников заводов, высших учебных- заведений и паучно-исс,аедовательскшх учреждений. На этом совещании необходимо договориться о согласозашга действий, о принципах обмена технической информацией между отдельными заводами, а также, между заводами и институтами, об организации и перестройке работы технических советов на предприятиях.Последний вопрос имееч особое значение. Технические советы существуют h :i некоторых заводах Томска, но они не являются еще организаторами борьбы за технический прогресс на предприятиях, не вов.текают в исследовательскую работу широкий круг инженеров и новаторов производства.Е участию в работе технических советов необходимо привлечь на правах действительных членов ученых вузов и научно-исследовательских институтов города.На технические советы предприятий следует возложить разработку заданий ученым, обсуждение п-аанов и отчетов по научно-исследовательской работе, контроль за внедрением в производство новой техники. Такие советы смогут одновременно с постановкой задач исследования намечать конкрет-гых ее исполнителей как из состава работников завода, так и из ученых, смогут создавать комплексные бригады.В Сибирском физико-техническом институте в октябре состоялось совещание работников томских заводов. Участники совещания постави.ти перед учеными института ряд вопросов, который возможно решить только при совместной работе ученых и производственников. Е числу та

ких вопросов относятся исследования манометрических пружин и дефектоскопия деталей приборов для манометрового завода, исследование процесса обработки стволов пневматических машин для злек- тромеханичеекого завода, исследование воаможногти сверхскоростного волочения медной проволоки и другие задачи.Объединенная работа сотрудников заводов и ученых исключит из нашей практики такие явления, как, например, потеря на заводе режущих инструментов резцов, обработанных электроискровым способом и переданных заводу для проведения испытании на стойкость.Совместный труд в комплексных бригадах повысит ответственность и ученых и работников предприятий за скорейшее разрешение заданий и внедрение их в производство, даст возможность поставить эту работу под контроль заводских партийных организаций.В настоящее вре-.мя вопросами содружества ученых и производственников почти совершенно не интересуются партийные организации заводов. Например, в текущем году не было случая, когда бы представители заводских партийных организаций встретились с представителями партийных организаций вузов и обсудили вопросы улучшения связи рабочих и инженеров с уменьши. Руково.титЭи заводских партийных организаций мало интересуются тем, как идет выполнение тех заданий, которые завод передал институту. Создается впеч,атление, что партийные ■ комитеты некоторых заводов даже не знают о наличии таких заданий.Наконец, нам кажется, следует снова поставить вопрос о создании в Томске отделении Всесоюзного научно-исследовательского общества машиностроителей и Всесоюзного общества энергетиков. Это поможет объединению сил инженеров там- ских заводов и оживит иселедо-вательскую деятельность в области техники.
М КРИНОВ, 

ученый секретарь Сибирского 
физико-технического института.Укреплять связи работников науки с сельским хозяйствомв статье «Научное учреждение, отставшее от жизни», опубликованной 29 октября в газете «Ерасное Зна.Е(я», правильно указывалось на то. что научные работники Нарьпгекой государственной селекционной станции имеют слабую связь с ра- богниЕа1МЛ сельского хозя*'ства области. Каждый гол областное управление сельского хозяйства собирает при станция arpoHOMraiecKtie оовещ-а-ния Каждый год мы, вгрономы-практ1гк.и, предъявляем научным работникам станции требования, которые диктует сама жизнь. Это вопросы разработки кормовых севооборотов, улучшения семеноводства зерновых культур. Мы, например, пе знаем, как правильно подбирать компоненты злаковых и бобовых культур для кормовых егвюборот‘'»в. Вопросы эти остаются нерешенными. Научные работники не лают нам на них ответа.В соседнем районе расположена Ериво- шеинская льно-семеноводческая станция. У нас мало кто знает о ее сущсч:твов’,нии, так как ни разу н-и один ее работник не был в колхозах нашего района.В течение трех лет Молчзновский район получает задавая по известко>ва-

1 яию почв. Для проведения этого агроме- ' р((приятия у нас в районе есть известко- ' Бые туфы. Мы понимаем, что известкование почвы может дать значительный эффект. Но у наших агрош>.чов нет в этом деле опыта, а томские ученые стоят в стороне, не помогают нам. Еще в 1950 году к нам приезжала, адна из научных сетруднип кафедры почвоведения Том'чсо- го университета. Она собиралась обобп!ить опыт известкотания почв в колх-таах района. Но обобщать оьио нечего. Не проведя ни одной бе̂ ’еды с агроноогами, не прочитав ни одной лекции, она уехала обратно в Томск. Вот и вся помощь.В директивах XIX съезда партии перед работниками сельского хозяйства поставлены большие задачи. Разрешить их мы сможем лишь при широком внедрении достижений науки в колхозную практику. Нерешенных вопросов иного. Нем1ало за^ дач по научному обобщению передового опыта. Мы ждем в этом помощи от наших научных работников.
К. МУКОМОЛОЗ, 

главный агроном Молчановского 
райсельхозотдела.Ответы на неопубликованные письмао  Редакция получила сигнал о злоупотреблениях начальника пристани На- рым Н. В. Иганова.Прокртюр Еолплшевского уч)асткз За- падно-Сионрекото баосейна тов. Михайлов сообщил редакция, что факты, укаэтнные в письме, подтвердились. Н. В . Иванов привлекается к уголовной ответственности.©  В одном из ннсам в редакцию указывалось, что звеньевая табаководческого

звена М. Ерысенко занималась пртаиской себе, трудодней.Правление колхоза «Путь к качмуниз- агу». Томского района, проверило этот сигнал и сообщило редакции, что факты, указанные в письме, цодтвердились. Ерысенко приписала себе более 80 тру,тодней. Решением правления колхоза незаконно приписанные трудодни изъяты. Приняты ■ моры к улучшению учета труда в колхозе.

Голос
читателя

(Из почты „красного 3w^мепа*‘У

О работе баньРедакция получила ряд писем, в кото- р ь а  читатели отмечают недостатки в работе бань.Баня Л1 1 гор. Томска считается лучшей в области. Однако в ее работе еще много упущений. Читатель В. Анохин в своем письме в редакцию указывает, что 18 ноября в бане не было горячей воды и пара.«Самое плохое то, —  пишет В . Анохин,— что посетителей уверяли, что вода вот-вот появится. В подтверждение этого, касса продавала билеты. На деле, оказалось, что воды не бьыо около двух часов».На недостатки в обслуживан1ш  посетителей бани М  1 указывает в своем письме и С . Д. Львова. «Придя в баню, —  пишет она, —  я увидела, что ларек санитарии и гигиены закрыт. Еуда ушла 1 продавщица, никто не знает. Пришлось за мылом итти в магазин».У  кассы бани висит объявление о том, что посетители могут пользоваться полотенцами и простынггми. На просьбу выдать полотенце С. Львова получила ответ: «Все белье в стирке». Оказывается, белья в бане очень немного. Широковещательное объявление только вводит в заблуждение посетителей: получить простыню или полотенце очень трудно.Ч'итате.ти указывают и на другие упущения: неисправность некоторых кранов, неубранный сор в кабинках и т. п.Вновь назначенному директору баня тов. Попову надо решительнее укреплять трудовую дисциплину в коллективе, улучшать работу бани, повышать культуру обслуживания посетителей.Нет должного порядка и в работе бани К» 5 гор. Томска. Об этом пишет П. И. Еурнин. В бане грязно, мало мебели, посетителям трудно получить кн игу жалоб, чтобы записать в нее свои претензии. Директор бани гов Никифоров не считает своим долгом своевременно отвечать на те жалобы, которые удается записать в книгу.Во многих недостатках работы бани М  5 повинен городской трест коммунально-бытового обслуживания (управляющий трестом тов. Бабяк), который не обеспечил в нынешнем году строительство новой котельной.Плохо удовлетворяет нужды населения баня в гор. Асино. Баня, как об этом пишет тов. Баранова, работает почему-то i только четыре дня в неделю. В ней холодно, грязно. Трудовая дисциплина обслуживающего персонала низкая.Пись.чо тов. Барановой свидетельствует о том, что Асиновский горисполком мирится с крупными недостатками в работе городской бани.Жители поселка Ергай, Першинского сельсовета, Еривошеинского района, уже около двух месяцев лишены возможности пользоваться общественной баней. Баня принадлежит лесозаготовительному участку. Сейчас контора участка и часть рабочих переехали в деревню Верхний Сор, Молчановского района. Начальник Соров- ского лесозаготовительного участка тов. Агузанов распорядился баню в Ергае закрыть. Это указание выполнено. Баля не работает.Сю'общая об этом фанте, читатель П. Патин указывает в письме и о странном поведении администрации Ергаиского сплав- участка. Она не хочет принять баню и пустить ее в эк-еплуатацию.Ернвошеинский райисполком то же цока ничего не сделал для того, чтобы население Ертая получило возможность пользоваться единственной в поселке обществец- ной баней.
НА ВЕЛИКИХ СТРОЙКАХ КПММУНИЗУ1А

У  Ж игулевских горПрекрасны Жигули осенью. Невысокие лесистые горы, тронутые осенней позолотой. в (разноцветной! живопиенгв! убран- ст'ве. Е камшным карьс(рам на склоне 
1юры Могутовои спускаются темно'зеленые еаросли сосняка, в ложбинах и ущельях уже белеют снего'вые паю сы . С всрпгнны открывается захватывающая картина: да- .теко, далеко, насколько вщ ит глаз, по правому и левому бе(регам Волги раскнну- лись проительные площадки «Еуйбыш&в- тндросгроя».Незабываемое впечатление оставляет котловая. Еак будто гигантским плугом ■ вывернуты и смещены огромные глыбы зомлп, вскрыты подзеоаные реки, воздвиг- 
1туты похолще на утесы высокие песчаные отвалы. Здесь, у поднежья го(ры Мо- гутовой, —• сардце веей стройки: в выам- ке закладывается основа^ние под здание - тадроэлекаросталции мощностью в 2.100 тысяч киловатт.Еще два года назад на этом месте мояшо было видеть пдлатжи пе(рвых изы- скагедьгки.х па^ртий. теперь же перед на- з(и котлован, достигший уже 30 с лишним Метров глуопны. Свыше 3 миллионов кубометров грунта уже вынули иехани- заго^ры. Если на площадке, подгото'влен- !!. нс'й под укладку бетона, иглтавить пятиэтажный дом. его не увидишь с Волги—  он скроется среди песчаных холмов вы- НУТ'О.о грунта.На кот.юва.ле работают согни самых разное разны.х машин и механизмов. Здесь ВЫР0С-1И замечательные каары механизаторов. Лучших экскаваторщакоа mpaBoQeipexHOio гидр^оте.хниче.еш'о района —  Гер'Оя Социалистического Труда тов. Ермол'онко, тт. Лямина, Зенкевича, Евеца, Мячева. Еоваденко и других знает вйа страна. Работать по-Бодтоаонски, до

конца использовать изумительную те-хни- ку, досрочно выполнить обязательства, данные в письме товарищу Сталину, —  иод тавжми лозунгами соревнуются сейчас эюскаватс(?щши стройки.«Уфалоц» Героя Сониактистического Труда волгоае(нла Ивана Васильевича Ер- иолеико вынимает грунт в центре котлована, в том месте, где пройдет ось будущего зда.Ш1,я ГЭС. Из.дали земдеройной машины не в̂ ндно. Экокаватор, переавитаяеь по грейяому бревенчатому настилу, вплотную цр'нжался к огр-амнему о(5ры'зу. Самосвалы подъезжают к забою по лежневой дороге, иролежеинои по дну котлована. Работа прославленного мастера экскавации вызывает изумление. Ни одна секунда у .машиниста не пропадает даром. Песчаный, е npoaTOilKaMii глины забой до блеска отшлифован ста.1 ьными зубьями ковша экскаватофа. Чорез определенное ЧИС.Ю секунд ковш взлетает над кузовом самосвала, точно огромная челюсть открывается нижнее днище, освобождается от многотонного груза и, совмеЩ|Зя подъем е поворотом, снова вгрызается в толщу забоя. Несколько таких заходов —  и до- Biopxy нагруженный прултош 10-тонный самосвал уходит к отвалу. Хор0‘лшй уход за машиной, отличное знание техники, еО'Юращоаие ночти вдвое цикла экскавац.ш позволяют Ермоленко выдавать каждую смену по 600— 800 кубкацетров грунта сверх задания.Вот уже более 18 лет прошло с тех шхр, как И. В. Ермоленко впервые сел ва рычаги экскаватора. Большой практический опыт машинист получил на сооружении канала Москва —  Boi.ira. Выни- ' мал прунт на строительстве ороситадьных ' систем в Средней Азия, на Еавказе. В 1 1949 году пфиехад на Валт'О-Ден. Работая

•на отечественном экскаваторе «ЭШ -1», дашал в смену до 3,5 тысячи кубометров грунта вместо 850 куосюгетров по норме. В отд&тьные месяцы вьеработка доходила до 98 тысяч кубшетров. За работу ча Волго-Доне Указом Презщиу.м.а Верховного Совета СССР И. В. Ермоленко присвоено- высокое звание Героя Социа.шстиче- ского Груда.С пе(рвых же дней работы на Еуйбы- шевекой ГЭС Ермоленко пежазал себя не только заме^чательньш экскаваторщиком, но и ОТ.ШЧНЫМ пренаган'дистом пе!редозого опыта, наколлеенооо лучш ю ш  ста.ханов- Ц'лм.и Вмто-Д'01на.В письме К товарищу Сталину строители дали слово обеспочить начало бетонных работ по зданию гщдраэлектростанци!! в октябре 1952 гола. Свое обязательство катлекшв «Еуйбышевтщтрестро;!» выпол- HIU е честью. 23 сейггяСря в основание рисбермы (так называется сливная часть гидроэлектростанции) были уложены первые кубометры бетеш.Борьба за доарочную кладку цорвых куб-омотроз бетона —  волнующ^ая странн- ца в истории стройки. Землеройные работы на котловане начались зимой прошлого года. Экскаваторщик Владимир Еоло- ба-ев вынул первый кубометр грунта. Днем и ночью работали на котловане десятки могу'чих землеройных машин. Первым досгиг проектной глубины комсомоль- ско-иоаодеж.ный экипаж экскаватора старШ'Ого машиниста Владлена Мячева. Стае на ста.хановскую вахту в честь XIX съезда партии, механизаторы в трудных осенних условиях стали вьш^имать 'но 3 ц более тысяч кубометров земля в сутаи. Мячев и его с-ме.чщикн доЗились оо:ра- щения цикла экскавации до 22 секунд вместо 4о секунд по норме. Be.iea за Мя  ̂чевым на дно котлована вышел экскаватор коммуниста Михаила Евеца. В несколько дней бьи подтовлен для бетонирования участок площадью свыше тысячи квадратных метров. Здесь будет сооружен толстый бетонный пофог для крен-

леиЕя дна за зданием ГЭС, куда посту па г от турбин укрощенная на водообоях вода. Е укладке бетона приступил к(хтле1ктяв опытных бетоншиков-волгодонцев инженера Михаила Егалича и сгарш^ето десятника комсомольца Афанасия Пчелинцева.Всего на строительстве нужно улож.ить евыше 6,5 М'иллиоша EyoaMeTipoB бетона. Для этого сеофужаются 9 полностью авто- матиз!иро(ва1аных бетоиных заводов с общей ироизвсцнтельнюстью свыше 20 тысяч кубометров бетона в сутки. Строительство первых ярех эзводов уже подходит к концу, а в первом квартале будущего года войдут в строй еще четыре.Для проадводства бетона потребуется колоссальное количество камня, гравия, щебня, песка. В связи с этим на стройке возводятся йрупнецщи© в мире камнедр)- бйльные завады произждательн^остью до 1 миллиона кубометров щебня в год.Чтобы связать камещные и песчадые карьеры е бетоаными заводами, на 0'боя.\ берега.х Ватгн сооружается воодушная канатная дорога, которая hoqboiJIHT транспортировать через реку более 500 тонн щебня, песка, гравия и других прузов в час.—  Еашатная декрета на строительстве Еуйбышевекой ГЭС, —  рассказывает начальник производствеяно-те.хнического отдела участка инжеиер В. Зайончковекяй, —  но своей мощности будет кр'уонейш'ой в маре. Маги'стр'аль протянется на высоте окодо 70 метров и будет состоять из трех параллельно работающих двухка^нат- ных подвесных д(крот с це(Нтрализован!!Ым Ернведом. В середине Волга будет построен 25-метровый бетонный фундамент для установки решетчатой стальной ба-ш̂  ни—-опоры высотой в 51 метр. Уже омоц- тиро(щца двойная натяжиая станция и сооружены десятки опор на обоих берегах Волги.День и ночь над котлованом слышатся гулкие удары, заглушающие могучий рев 1и-т«нных самосва-юв, щум и гро.хот экскаваторов, бульдозеров, скреперов. Это

колдежтнв вакоцеришков «Фукдаме(НТт строя» габлвает в перемычку русловой части котлована забор из стальных шпун- тнн.Еак известно, большая часть здания гидроэлекиростанции будет нах01диться на месте бывшего руела Волги, и чтобы начать здесь рагботы, строителя почти :тол(Ь вину реки отгородили высокой шпунтовой перемычкой. Вскоре -мехаашзаторы окружили стальное кадьдо перемычки широким земляным валом, а для того, чтобы вывести из водного котл^о(вана пловучую технику, в перомьтпее был оставлен 50- метрозый нро.ход —  црершн. Перекрыт!!е црс(рана —  вьцающаяся трудовая побед,i стрс(ителей. Сначала были выведены з-д внр'Шнее кольцо перемычки земснаряды, затем гидромехаяизаторы начали намывать на дно прорана тысячи кубометро1В песка.Высокая честь закончить перекрытие русловой части котлована выпала коллективам производителей работ Г. Морозова и Е. Мартвгросова. Засыпку гарсфана начали оановромйнЩ) с ДВУХ сторон. В центре ©го был поставлен красный флаг. На чуть видный из воды песчаный вал устре(ии.тись доверху нолруже'нные грун- ‘том мощные самосвалы. Впереди с грохотом продвигаются бульдозеры. Оч.! !гро- кладывают дорогу а1втоыанпгнам. Псмштпне героическим является труд водителей! Ош'Ибиеь шофер на несколько сантияет- (ров, и мацшна свалится в Волгу.Отличная оргашгзаиня друга позволила уже через два часа после начала работ j приступить к откачке воды. Внутри водного котлована около самого берега уста- нозлоно было судно, похожее на небольшой речной пароходик, —  перекачивающая станция. От нее протянулась за перемычку го.1стая иета.1личеокая нруба. По команде начальника перемычки молодой моторист Г. Тынков включил главный мотоф. Из трубоцровода за пе(ремычку с<

ш умш  хлынул мощный поток воды. Засыпка прорава была закончена за 9 часов -—  значительно ральще срока. Откачка БОДЫ из 'РУСЛОВОЙ части котетована позволяет начать зем.таные работы на всем протяжении будущего здания гидроэлектростанции.
Большую paioory на ractpojcnie выполняют шофары. Тысячи автсшащян самых 

разнообразных отечестзеншых мар'ок мчат
ся по дорогам «Еуйоышевгидростр'оя». Они 
ЦЕ(ревозят лес, камень, щебень, трубы, 
ма'Шнны и другие грузы. Только в этом 
году 0'бъе(м автонеревево® составляет бо
лев 100 М'Иллионев тонно-километров.Вся стройка знает лучших стахановцев- воднте-тей. Неподалеку от горы Могутовой в правобережню! районе промышленного и нраждалокого строительства работает знатный шофер-кошсом'атец И. Мужюа. Он высту'шм ишгциатарем ортанизацш вы- со1конро11зв'одигель'ных звеньев по перевозке грузов на строительные плошатка. Руководство, партийная и профсоюзная оргаяизации гидроузла подде'ржади и одо(эр(или почин новатора. Сейчас га^кпе звенья созааются во всех строительных ■ райс'нах. Пра.кт.ика показала, что работе звеньями на 30— 35 процентов увеличивает производительность машин.В директивах XIX съезда партии по пятому нятштетнаму . плану указывается: «Ввести в действие крупные гидроэлев- тростанцил, в том числе Еуйбыше1вскую на 2.100 тысяч киловатт...». Это шредна- чертадае партии Ленина— Сталина будет претворено в ж;изиь. Воодушсв.тенные в-> ликой программой борьбы и побед, воплощенной в историчеоких решениях XIX  съезда партии, гид!рост;>ое(вцы оадмоотвер- жеино борются за то. чтобы с честью выполнить поставленные перед ними задача и завершить в еров сгроитодьство гитанте (мыпч) соаружения сталинской эпохи —  Куйвышовежой гидроэлектросталции.

Г. САФРОНОВ.
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Выход в Норвегии труда товарища И. В. Сталина 
„Экономические проблемы социализма в СССР“ОСЛО, 26 ноября. (ТАСС). Издательство «Ню лаг» выпустило на норвежском языке труд товарища И. В. Сталина «Экономические проолемы социализма в СССР».

Издан также отчетный доклад ЦЕ X IX  съезду Еоммунистичеекой партии Советского Союза, сделавнын товарищем Г. М. Маленковым.Прибытие в Албанию Советской правительственной делегацииТИРАНА. 26 ноября. (ТАСС). Сегодня в Титану прибыла Советская правительственная делегация во главе с генерал-полковником Гал^ицкнм 'для участия в празд- вова.нии 8-й годовщины освобождения Албании от итало-немецкой фашистской оккупации. В состав делегации входят: секретарь Президггума Верховного Совета ССОР Горкин, посланник СССР в Албании Левычкин.На аэродроме в Тиране, украшенном государственными флагами СССР. Народной республики Албания и стран народной демократии, прибывших тепло встретили члены Политбюро ЦК Албанской партии труда Мехмет Ш еху, Того Пуши, Спиро Колека. за.честителя председателя Совета министров На,родной республики Албании

Бедри Спахиу, Тук Иакова, заместитель министра иностранных дел Прифтн, представители Народной армии и др.Прибывших встречали также посланник СССР Левычкин и диштомагические представители стран народной демократ
ГИИ.При встрече был выстроен почетный караул и были исполнены государственные гимны СССР и Народной республики Албании.Генерал-полковник Галицкий произнес краткую приветственную речь перед микрофоном.В Албанию прибыли также правительственные делегация Польши, Болгарии и Монголии.Месячник китайско-советской дружбы в ШанхаеШ АНХАЙ, 25 ноября. (ТАСС). С большим успехом проходит месячник китайско-советской дружбы в Ш анхае.Как сообщает сегодня газета «Цзефан- жибао». с начала месячника открытые в городе фотовыставки о Советском Союзе посетило очень большое чи(ыо жителзй.В ходе месячника в городе распространено 180 тысяч листовок и 30 тысяч брошюр, в которых рассказывается об yfcnexax Советского Союза и жизни советского народа.Советские кинокартины в Ш анхае за

время месячника уже прО'Смотре.до более 4.340 тысяч зрителей. Огромной популярностью по^тьзуются советские кинофильмы среди крестьян окрестных районов Ша.и- хая, где работают специальные кинопередвижки.Многие жители Шанхая вступили за последнее время в члены Общества китайско-советской .гружбы. в настоящее время районные отделения Шанхайского общества китайско-советской дружбы открыты во всех 30 горо1доких и окрестных районах Ш анхая.
Перед Конгрессом народов 

в защиту мира
Г Е Р М А Н С К А Я  

Л  Е М О К  Р А  Т И  Ч Е С  К А Я  
Р Е С П У Б Л И К АБЕР.ТИН, 27 ноября. (ТАСС). Подготовка к Конгрессу народов в защиту мира в центре внимания всей демократической общественности Германии.в  Германской демократической республике в ходе подготовки к Конгрессу проходят многочисленные митинги и собрания трудящихся.В городах и селах Германской демократической республики с большим успехом проходит сбор средств в «фонд мира» В сообщениях из Шверина. Р<»стока и других городов ука.зывается, что населением собраны значительные суммы.Агентство АДН опубликовало приветственное послание молодежи Германской демократической республики Конгрессу народов в .защиту мира в Вене. В этом послании, которое будет доставлено в Вену вместе с междунарозной «(ыодежной эстафетой, юноши и девушки [юспублики выражают свою полную поддержку Конгрессу народов в защиту мира.

З А П А Д Н А Я  Г Е Р М А Н И ЯБЕРЛИН, 27 ноября. (ТАСС). По сообщению агентства АДН 23 ноября в Ин- гельхейме состоялась конференция сторонников мира земли Рейнланд-Пфальц. По наказу сотен тысяч миролюбивых граждан этой земли 120 участников конференции избрали, делегатов на Конгресс народов в защиту мира.В принятом на конферелаии воззвании к населению земли Рейнланд-Пфальи говорится; «Вдохновляемые желанием разрешить мирным путем германскую проблему, найти пути к объединению нашего расчлененного отечества, устранить угрозу, связанную с намеченной ратификацией «общего договора» и договора о «европейском оборонительном сообществе», и готовые жить в мире со всеми народами, тысячи люден из всех слоев населения земли Рейн.лант-ПФальи подняли свой голос в связи с Коеггбссом наррдов в защиту мир а... Мы призываем население земли Рейнланд-Пфальц вместе с нами поддержать Конгресс народов в защиту мира и направлять делегатам на Конгресс пос.да- вия и наказы».
Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
вмени В. П. Чкалова

28 ноября — «Гражданин Франции».
29 ноября — «Варвары».
3 0  ноября — «Гражданин Франции», 
вечером — «Свадьба с приданым».

2 декабря — «Бешеные деньги».
3 декабря — «Бешеные деньги»,
4 декабря — «Бешеные деньги».
5 декабря — «Варвары».
6 декабря — «Бешеные деньги».
7 декабря утром — «Гражданин 

Франции».
вечеро.м — «Варвары».
9 декабря — «Бешень»е деньги». 
Готовится к постановке; «Солнечная 

сторона» С. Голованивского.
О ткрыта предварительная продажа 

билетов на все объяв.пенные спектакли 
Принимаются заявки  на коллективны е 

посещ ения.

Купим катер  пассаж ирский токарны й 
и сверлильны й станки автотракторны е 
сани и прицепы С преддюжением обра
щ аться: г Томск, ул. Т атарская, 22, 
телеф он 20-16  3 —3

Адре» редакции; гор Томск проси 
37-77 и 4 2 -4 4 , приоаганды — 47

К305529

VII сессия Генеральной Ассамблеи ООН
В Политическом комитете

А Н Г Л И ЯЛОНДОН, 26 ноября. (ТАСС). Английский инициативный комитет по подготовке к Конгрессу народов в защиту мира распространяет «блокноты мира», в которые англичане записывают свои пожелания Конгрессу В настоящее время в Англии распространяются 10.000 таких блокнотов.Л он д он , 26 ноября. (ТАСС). Английский инициативный комитет по подготовке к Конгрессу народов в защиту чира сообщил, что в Англии избрано уже свыше 100 делегатов и в 80 иундгах ведется подготовка к избранию делегатов. Более половины состава уже избра,иной делегации —  члены лейбаристской и кооперативной партий. Одну треть составляют выборные работники профсоюзных и кооперативных организаций. Одна пятая часть всех избранных делегатов —  жей- шины.Но сведениям, пo^^yчeцным инициативным комитетом, семь из каждых десяти семей, к которым обращались с шросьбой жертвовать в фонд оплаты расходов по посылке делегации, откликнулись на призыв.
Ф Р А Н Ц И ЯПАРИЖ , 25 ноября. (ТАСС). Как сообщает газета «Юманите». 23 ноября во Франции состоялось 19 департаментских народных собраний, посвященных подгчь товке к Конгрессу народов в защиту мира. Собрания происходили в Аазе, Ду, Луар и Шер, Па-де-Кале, Ардеянах и других департаментах Франции. Участники собрании избрали делегатов на Конгресс народов в защиту мира.

Г О Л Л А Н Д И ЯГААГА, 25 ноября. (ТАСС). Вчера состоялось многолюдное собрание докеров Роттердама, на котором присутствовали и рабочие, входящие в правые реформистские профсоюзы. Собрание приняло pesib ЛЮ1ШЮ, в которой полностью одобряет созыв Конгресса народов в защиту мира. Подобные собрания сторонников мира проведены в Амстердаоие, Хенгело, на ш ахтах Лимбурга и в других районах.В стране активно проводится сбор гродств тля поездки голлатиской дел(ча- ции иа Конгресс в Вену. Уже собрано 27.700 гульденов.
К И Н О

Кшютеатр вмекв М . Горького. 28 но
ября — новый худож ественный фильм- 
спектакль «Горе 01 ум а». Н ачало сеан
сов  в 10 , 1, 4. 7. 10 часов вечера.
П ринимаются коллективны е заявки .

Кинотеатр имени И Черных. Б оль
шой зал  28 29 30 ноября — новый
худож ественный фильм -спектакль «Горе 
от ума» Н ачало сеан сов в 10. 1. 4. 7. 
10 час вечер,д М алый зал. 28. 29 30 
ноября — художественный ф ильм  «Пер
вая перчатка» Н ачало сеансов в 12-30. 
2-30 4-30 6-30 8-30. 10-30 вечера.
П ринимаю тся коллективны е заявки.

Дом офицеров. 2 8  ноября —- кино
комедия «Трактористы». Н ачало сеан
сов  в 6  8  10  час. вечера. К асса — с 
4 час. дня.

Артель «Художественный труд» 
продает:

уцененны е м ебельны е зеркала, 
трельяж и  настенные и карманные 
зеркала колбы для лабораторий, 
канцелярские папки О бращ аться: 
г, Томск, Коммунистический про
спект, 3 1 , тел. 30-71. 3 —1

НЬЮ-ЙОРК, 25 ноября. (ТАСС). Вчера в Политическом комитете закончились 'общие дебаты по корей-гкому вопросу. Предстоит обсуждение проектов резолюций и голосование по советскому проекту резолюции, по проекту резолюции СШ А, а также проектам резолюций Индии, Мексики й Перу.Выступления делегаций СССР, УССР, Польши. Чехословакии и БССР на .заседаниях Политического комитета разоб.мчнли попытки правящих кругов США навязать Организации Объедине.нчых Наций реголюцию, одобряющую продолжение корейской войны.В результате этого руководители американо-английского блока прибегли  ̂ к закулисным махинациям, стремясь за.масЕирэ- вать, сколько возможно, свои предложения, агрессивная сущность которых была разоблачена перёд мировым общественным мнением. Американская печать изо дня в день помещала сообщения о закулисных перего»ор.зх между представителя.чи США и Англии и другшги делегациями.Делегации .Мексики, Перу и Индии после этих переговоров внес.дп на рассмотрение кочите-га проекты резолюций, которые выдавались их авторами за «компромиссные» и цродиктованные якобы стремлением к «соглашению» по вопросу о заключении перемирия в Корее.Выступивший на вчерашнем заседании глава советской делегации А. Я . Вышинский разобрал возражения против советского предложения, приводившиеся на заседаниях Политического комитета представителями американо-английского блока. Он показал полную несостоятельность этих возражений и подчеркнул, что под флагом индийского, мексиканского и перуанского проектов резолюций руководители американо-английского блока стремятся протащить все то же американское требование поддержать позицию командования СШ А в Е'Орее, санкционировать продолжение расправ, чинимых американской военщиной, с корейскими и китайскими военнопленными, одобрить продолжение американской агрессии.в Корее.В заключение своей речи А. Я . Вышинский. проанализировав индийский прое.кт резолюции и показав его близость к аме- рикансво^му предложению, за.метйл, что, нес,мотря на инспирированные сообщения американской печати, выступавшей с показной «критикой» индийского проекта резолюпии, нет сомнения, что представитель США на сегодняшнем заседании поддержит проект резолюции, внесенный делегацией Ин.тии.Выступление в конце .Т1асе.дания государственного секретаря США Ачесона явилось полным подтверждением этого замечания. А чрсоб заявил, что он «с признательностью приветствует» индийский проект резолюции и «благодарит» его :авторов. «Я уверен, —  сказал Ачесон. -— что мы в действительности стремимся и имеем в виду одно и то же».Он внес в индийский проект резолюпии сравнительно второстеленные поправки, указав при этом, что в этом проекте имеются некоторые «неясные места». Вместе с тем Ачеоол от.метил, что индийский про-Окончание XVI съезда компартии ГолландииГААГА, 26 ноября. (ТАСС). Вчера поздно вечерш закончил свою работу XVI съезд коммунистической партии Гол,дан- дии. Съезд единодушно принял резолюцию, одобряющую политическую линидо и практическую работу Центрального комитета. Съезд одобрил также новую программу ца|ртии, которая выра1ботана с учетом совремешных задач, стоящих перед партией. и избрал новый состав Цениродьяого комитета.Закрывая съезд, Пауль де Гроот призвал коммунистов быть активными борцами за независимость родины, за дело рабочего класса.' за мир. призвал боать пример и учиться во всем у Коммунистической партии Советского Союза. Иау.дь де Гроот особеино подчеркнул историческое значение выступления товарища И. В. Сталина на XIX съезде Коммунистической партии Советского Союза, которое озаряет путь борьбы для братских коммунистических партий, в том числе для Голландской коммунистической партии.Съезд закончился здравицей в честь великого вождя трудящихся товарища И. В, Сталина.

I ект резолюции повторяет основньде поло
жения американского предложения о ре
патриации военнопленных. «Мы в особен
ности подчеркиваем, —  с к а ^ т  Ачесон,—  
что вся индийская резолюция направлена 
о'ткрозенно и прямо к основному и фун- 
давденгальному пункту, содерЖ(ДЩему 
принцип неприменения силы для задержа
ния или возвращения воеяноилеяных». 
Ачесон добавил, что делегация США «при
ветствует любое пр'С!,длож;ение, которое 
по.дтверждает этот основной принци'П, и 
поэтому принимает резолюцию, внесон- 
ную правительством Индии».Известно, что измышления о «прннули- те.дьной репатрвации» появились в целях маскировки принудительного ' задсрж;а.ния корейских и китайских военнопленных в а.мерпкаяеких лагерях. Ачесон таким образом откровенно признал, почему индийская резолюция приш.тась по нраву правящим кругам СШ А.Ачесон признал также, что предложения делегации Ин.дии «идут в одном направлении с остальными» проектами резолюций, т. е. проектами резолдоций, внесенными делегапия.чи СШ А. Мексики, Перу.Государственный секретарь США ук.до- ни.тся от ответов как на вчерашние, так и на предыдущие выступления главы делегации СССР А. Я Вышинского, заявив, что не начеррн вступать в юридические споры. Ачесоч предпочел обойти молчанием многочисленные факты, изобличающие грубое нарушение оошепризнанных принципов и норм международного права, как и факты обвинений правящих американских кругов и американского кома.н- дов.ания в Корее в позорных преступлениях против корейских и китайских военнопленных.Американский представитель вновь оказался не в состоянии что-либо возразить но существу советского проекта резолюции. Ачесон отделался пустыня фраззам по по- тдоду исключительно важного предложения советской делегации о прекращении огня в Корее, заявив, что этот вопрос нельзя решать без решения вопроса о репатрка- пии военнопленных. Воем, однако, известно, что в предложениях СССР ясно сказано о немедленном и полном прекращении огня, то есть военных действий на суше, на море и в воздухе, на основе уже согл-а- совалного между воюющими сторонами проекта соглашения о перемирии, и j  передаче вопроса о полной репатриации военнопленных на разрешение комиссии по мирному урегу,тированию корейского вопроса, предусмотренной в советском проекте резолюции, где вопросы будут решаться большинством твух третей членов комиссии. Ачесон обошел молчанием тот нео-чпо- рииый факт, чте предложение о немедленном прекращении военных действий не содержится ни в американском, ни в индийском, ни в перуанском или в мексиканском проектах резолюций.На вчерашнем заседании комитета выетулили также делегаты Сирии и Афганистана. Представитель Сирии подробно говорил о «трагической обстановке» в Корее и о том. что корейские события могут перерасти в новую мировую войну. Ваяв- ляя о необходимости принятия самых эф

фективных мер % претсрадцепию войны в Корее, представитель Сирии высказался за то, чтобы Генеральной Ассамблеей были приняты только такие рекомендации, которые были бы приемлемы для обеих сторон. Однако в заключительной части речи он высказа.дся в поддержку индийского проекта резолюции. Представитель Афганистана также поддержал индийский проект резолюции,НЫО-ЙОРЕ, 25 ноября. (ТАСС). Как уже сообщалось, 24 иоября представитель Ирана заявил о своей поддержке проекта резолюции делегации Индии и внес предложение о то-м, чтобы проект резолюции Индии расс'.чатривался и бьи поставлен н.а голосование в первую очередь.Сегодня на заседании Политического комитета первым выступил глава делегации СССР А. 'Я. Вышинский, который заявил, что делёгация СССР настаивает на том, чтобы проекты резолюций рассматривались и голосовались в порядке ' их поступления, с соблюдением необходимой очередности.«Мы настаиваем на том, —  сказал тов. Вышинский, —  чтобы наш проект резолюции голосовался ранее, чем проект резолюции индийской делегации, так как наш проект был внесен нячк раньше проекта резолюции индийской делегации. Иное решение будет грубым нарушением наших прав. Мы будем решительнейшим образом возраж)1 ть претив подобных незаконных действий, особенно, когда это связано с рассмотрением и принятием решений но таким важным предложениям, какими являются предложения, содержащиеся в проекте резолюпии Советского Союза по корейскому вопросу».Выст5Т1ление А. Я . Вышинского вызвало явное замешательство среди представителей англо-американского блока. Это проявилось в выступлении новозеландского делегата, который должен был признать, что нет оснований нарушать правила процедуры, что предложение представителя Ирана о приоритете проекта резолюции Индии не вытекает из цравпл проце.дуры. При этом представитель Новой Зеландии отметил, что вопрос о приоритете в той постановке, которудо придает ему делегация СССР, приобретает характер вопроса по существу. В связи с этим он пре.1ло- жил отложить заседание Политического комитета до 26 ноября с тем, чтобы иметь, мол, возможность разобраться в этом вопросе.В соответствии с  правилами процедуры предложение новозеландца не обсуждалось и было поставлено председателем на. голосование. Предложение было принято 45 голосами при 5 голосах против (СССР, У С С Р . БССР, Польша и Чехословакия) и 3-х воздержавшихся.Таким образпм, первая попытка поставить на обсуждение и голосование первым проект резо.тюпии Индии, согласованный с делегациями Англии и СШ А, провалилась. Несомненно, что представители США и Англии примут меры к тому, чтобы путем обычных в их практике мер нажима добиться, чтобы другие делегации поддержали незаконное предложение о рае- смотрении и голосовании первым проекта резолюции Индии.
События в Корее

СООБЩ ЕНИЕ ГЛАВНОГО КОМАНДОВАНИЯ НАРОДНОЙ АРМИЙПХЕН ЬЯН , 26 но1ября. (ТАСС). Главное командовавие Народной армии Корейской на1родно-демократической республики сообщило сегодня, что соединения Народной армян и части китайских народных добровольцев вели бои местно>го значеиия.

У'восточного побережья в районе Тань- чхоня части На1родной армии потопили один эсминец противника.Зенитные части Народной армии и стрелки —  охотники за вражескими самолетами сбила 2 и повредили 1 самолет цротчшнжка.Изуверские бредни современных мальтузианцевЛОНДОН, 25 ноября. (ТАСС). В арсенале средств, с помощью которых амеря- кано-англ1ИЙские империалисты пытаются обосновать политику агрессии и вызываемую ГОНКОЙ В'ооружешй нищету народных масс, мальтузиаясгво занимает видное место. Как известно, согласно этому реакционному «учению», пущенному в свое время в оборот английским священ- ником-мражоэесом Мальтусом, в бедственном положепии трудящихся винозат не капитализм, а сами прудящиеся, численность которых растет, будто бы, слишком быстро. Ныне поджигателя. войны воскре- таю т эти изуверские бредни. Как сооб

щило агентство Рейтер, Чарльз Лоу —  свящотник г ., Сметика (графство Стаффордшир) —  ошелом'ил своих прихожан планом «сократить население до уровня, до<пускавмо1го прошводством продовлдьст- вия в страН'в».Лоу пишет в цря.хо’дском журнале, что .тля |рождеиия детей должно выдаваты:я специальное разрешение. Неполноценных людей следует стерилизовать. Никто не должен вступать в брак до тридцати лет. Старикам старше 70 лет (за исключеняем тех, кто обладает «сверхннтеллектом») следует предложить, чтобы она позволи.ти себя безболезненно умертвить.

Ф И З К У Л Ь Т У Р А  И  С П О Р ТНужды спортивной молодежи г. КолпашевоНаступившая зима пока мало внесла о.живления в жизнь ф и зк ул ьтуг-н :'!К ов  
Г. Колпашево. Единственный в городе каток на стадионе «Спартак» 1 0 :си х нор еще не открыт.—  Когда же будет открыт каток? —» спрашивают физкультурники председателя горкота по Д8.дам физкультуры и спорта тов. КухареноЕ.—  Точно не знаю, —  отвечает председатель, —  спросите у директора'стадиона 
ТОВ. Грааютина, ему виднее.Ничего вразумительного н е , может Сказать и тов. Грамотин. Он не позаботился во-время залить каток, уте|плить раздевал» ки и отремонтировать спортинвен'гарь Сейчас каток заливается, но эта работа проходит очень мед^тенно. Поле'де сях'нор еще не освещено. На стадионе нет своих коньков. Спортивное общество «Спартак» пообещало стадиону выделить на npoRjiT 30 пар коньков, но обещание не выполнило. Коньки до сих пор лежат на базе общества «Спартак».Не меньше огорчений и у  лыжников. Каждый год им обещают построить трамплин, но его все нет. Не случайно в городе не найдешь ни одного лыжника, который мог бы прыгать с трамплина. Кстати сказать, Б прошлом году из-за этого команда лыжников, прини''авшая участие на об», ластных соревнованиях, потеряла большое количество очгюв.По вине городского комитета ио делам физкультуры и спорта и горкома комсомола ежегодно затягивается открытие зимнего спортивного сезона. В результате лыжники и конькобежцы теряют дорогое время. Отсутствие баз инвентаря тормозит массовое развитие лыжного и конькобежного спорта.Важным условием развития ■ массе- тости в физкультурной и спортивной работе является лекциояная пропаган^^ Однако и этому важному вопросу ни горком комсомола, пи городской комитет по делам физкультуры и спорта нё уделяли и не уделяют никакого, внимания. За последние голы физкультурники городе не слышали ни одной лекции. В этом есть вина и областного комитета., по делам физкультуры и спорта. Только летом 1952 года в Колтш ево были в командировках председатель областного комитета по делам физкультуры и оперта тов. Ерюко'ва, ее заместитель тов. Салиис, председатр.ди областных спортивных обществ «Спартак», «Искра». «Труд». Еак ни желали физкультурники городга усл№  пить от этих товарищей лекции о сдорто, но их желания не осуществились.Сборная команда лыжников t Еолнаше- во не раз добивалась хороших результатов. Молодежь города гордится своим е спортсменами Владимиром Пановым и Иваном Чернышев'ым, которые являются лучшими лыжниками вашей об.тасти. S’ нас могут вырасти десятки таких спортсменов, если руководители областного в городского комитетов по делам физкультуры и спорта и Еолпашевский горком ком- со1мола не будут относиться пренебрежи-,. тельно к запросам спортивной молодета, города.

В. ИСПРАВНИКОВ.

Извещения
К  СВЕДЕНИЮ УЧАЩИХСЯ  

НАЧАЛЬНЫХ И СРЕДНИХ ШКОЛВ сильные морозы, при температуре ЗЙ прадуса и ниже по Цельсию, без ветра, и 28 градусов с ветром, учащиеся 1— б классов начальных и средних школ г. Томска занятия в школах могут не посещать. Извещения об этом будут передаваться по радио и, кроме того, станции ГЭС-1 и ГЭС-2 будут извещать об этой тремя продолжительными гудками в 7 час:, 30 минут утра. V
8 декабря 1952 года, в 6 часов  вече

ра, в актовом зал е  Томского медицин
ского института имени М олотова со
стоится о'гкрытие выездной сессии госу
дарственного научяо-нссле яовательскогй 
института психиагоии Министерства 
зтра'воохранения С С С Р  совместно с вра- 
чамн-исихиатрами Западной Сибири в  
Урала.

Заседан и я сессии 9 , 1 0  и 11  декабря  
состоятся в помещении Томской психо
неврологической больницы. Во врем я 
работы сессии для участников ее будут 
курсировать автооусы с остановкой У; 
здания облпрофсовета.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский политехнический институт имени С. М Кирова объявляет, 
что в среду, 10 декабря 1 9 5 2  года, в  19 час. 3 0  мин., в аудитории пласто
вых месторождений (С оветская улица, 82), на заседании ученого совета 
горно-эксплуатационного и горно-механического ф акультетов  состоится

П У Б Л И Ч Н А Я  З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И :
1. Доцентом Сибирского горно-металлургического и н с т т у т а  С . Н . Бе

лоусовым на тему: «А нализ систе.м разработки мощных пластов Куйбы
ш евского (А раличевского) рудника в К узбассе и пути их рационализа
ци и » . представленной на соискание ученой степени кандидата техниче
ских н а ^ .

Официальные оппоненты —  профессор Т . Ф . Горбачев и кандидат 
технических наук В . В . Проскурин.

2. М ладшим научнььм сотрудником Западно-С ибирского ф и л и ал а А ка
демии наук С С С Р  горным инж енером  Н . В. М аревич на тему: «И зу
чение важнейш их ф акторов самовозгорания угля при разработке мощных 
пластов П рокопьевского месторождения в К у зб ассе» , представленной на 
соискание ученой степени кандидата технических наук.

О ф ициальны е оппоненты; проф ессор Т. Ф . Горбачев и доцент 
П. А . Леонов.

3. На заседании ученого совета геолого-разведочнегэ ф акультета, в 
малой горной аудитории гео.того-разЕедочного корпуса состоится защ ита 
диссертации аспирантом Западно-С ибирского ф илиала Анаде.мии наук 
С С С Р  Ю . П. Казанским на тему: «Геология мезо-кайнозойских отложений 
северо-восточной части Чулы мо-Енисейской вп ади н ы », представленной на 
соискание ученой степени кандидата геолого-минералогических наук.

О ф ициальны е оппоненты; проф ессор А . М . Кузьмин н доцент 
И . В. Лебедев.

С диссерй'ациями можно ознаком иться в профессорском читальном 
зале  (проспект им Т им ирязева. 9), с  10  часов утра до 10 час. вечера 
еж едневно, кром е воскресений

им Ленина 13 телефоны: для споаеок 
4 5 . вузов, шкот в культуры -  37 3 3 .иухталтерии в

Томский государственны й университет имени В. В Куйбьппева объявляет; 
что 10 декабря , в 7  часов вечера, в  аудитории №  144  главного корпуса, на заг 
седании ученого совета химического ф акультета состоится

П У Б Л И Ч Н А Я  З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И

научным сотрудником  Сибирского физико-технического института П. Н . Коха-. 
ненко на тему: «С пектры  поглощ ения частиц избыточных м еталлов в ионнык 
кри стал лах» , представлёш ю й на соискание ученой степени кандидата химиче- 
а ш х  наук. /

Официальные Оппоненты; профессор-доктор А . П . Бунтин и кандидат хими, 
ческих наук доцент Л . Г . Майдановская.

С диссертацией  можно ознаком иться в  научной библиотеке университета. '/Т Р Е Б У Ю Т С Я :
начальники планового в 'транспортно

го отделов. О бращ аться: г. Томск, ули
ца Т атарская. 2 2 , телефон 20-16:

3 — 3
слесарп-водопроводчики 7-го разряда 

и кочегар. О бращ аться: гор. Томск, ли
керо-водочный завод; 3 —3

грузчики, возчик, электротехник, ло
тошник, уборщицы. Обращаться* гор. 
Томск, улица Р авенства. 3 8 , артель 
«Р ац и о н ал и зато р » ,

заведующий складо.м. начальник ре- 
ионтно-механичиашгь цеха, электромон
теры, бухгалтер расчетной группы, хи
мики, фармацевты, старшие рабочие.
Обращаться: г Томск, Большая Подгор
ная улица. 91.

А дминистрация. партийная и 
проф сою зная орегнизации област
ной конторы Госбанка Вокзапьно- 
го отделения Госбанка и обком 
профсою за финансово-банковс 1 .'?х 
работников с прискорбием извещ а
ю т о преж девременной смерти 
управляю щ его Вокзальным отде
лением  Госбанка г То,мска 

Х У Д Я К О В А  
Нестора Евстафьевича, 

последовавш ей после продолжи
тельной болезщи 25 ноября,- и 
вы раж аю т соболезнование семье 
покойного.

Вынос тела 2 8  ноября, в  4  ча
са  дня из квартиры- Б ел ая  ули-- 
ца, 16

(круглые сутки) -  42  4 2 , редактора -  3 7  37. зам. редактора -  37  7 0 . ответ. 
ce^ibCKoro мознйства — 37 3 9 . промышленного -  37 7 5 , отдела писем — 37  
отдела объявлений — 8 7 -3 6 , стеыографис'гки—8 3 -9 4 , директора типографии '

секретаря — 31 1 9 . секретариата -  4 2 -4 0 . отделов; партийной жизни — 
3 8  и 3 1 -4 7 , отдела информации — 4 2 -4 6 , зам зав издательством — 4 2 .4 Й 
-  3 7 -7 2 . •
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